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FÚTBOL - 1ª DIVISIÓN - RC CELTA

nueva permanencia en la élite
El RC Celta jugará en Primera por undécima temporada consecutiva.

Temporada tranquila en casa Celta. El equipo del Cha-
cho Coudet volvió a refrendar que no tiene problemas 

para competir ante cualquier rival del campeonato, lo que 
le dio una permanencia sin ningún tipo de dificultad. 
Otra cosa muy diferente ya fue lo de encontrar regulari-
dad, lo que no sucedió en todo el curso, con lo que luchar 
por la clasificación para competiciones europeas no fue 
una posibilidad real en esta ocasión. Con todo, el equipo 
merece una buena nota una vez más, pues la Primera Di-
visión cuenta con un nivel cada vez más elevado y estar 
merodeando la primera cara de la tabla es para que los 
socios se sientan orgullosos, más aún tras finales agónicos 
como los vividos en 2019 y 2020. La campaña fue muy 
positiva también para que jugadores jóvenes como Fran 

Beltrán diesen un nuevo paso adelante en su evolución 
futbolística y aumentasen de forma notoria su nivel, y 
por tanto, también su valor en el mercado. Además, nue-
vos canteranos ya se asoman cada vez más al primer equi-
po, pues ahí están los José Fontán o Carlos Domínguez, 
empujando también con fuerza nuevos talentos que aún 
no llegan a la veintena como Hugo Sotelo o Gabri Veiga. 
Los únicos lunares en la temporada son los casos Santi 
Mina y Denis Suárez, el primero de ellos totalmente aje-
no al club, mientras que el segundo se fue enrevesando 
con una renovación que no se produce y que terminó por 
desesperar a los aficionados, quienes llevaron los cánticos 
a Balaidos en contra de Carlos Mouriño. Iago Aspas, es-
pectacular una temporada más y pidiendo 
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la selección a gritos, se ofreció a mediar en el conflicto entre el presidente y el 
jugador de Salceda de Caselas, algo que parece que no convencerá a Mouriño, 
pues tiene la decisión tomada desde hace muchos meses y Suárez abandonará 
casa Celta al término de la campaña por medio de un traspaso, pues aún le 
queda contrato hasta junio de 2024. 

EL CRACK: “MAGO ASPAS”
Los años no pasan por el ariete de Moaña y no solo volvió a liderar al Real 
Club Celta, sino que vuelve a liderar la tabla de goleadores nacionales y se 
apuntará un nuevo Zarra, salvo sorpresa inesperada en la última jornada del 
campeonato de la regularidad. Ir o no ir a la Selección Española ya depende 
de los caprichos de un seleccionador muy peculiar y al que no queda más 
remedio que respetar, pero eso no impide que los méritos sean más que sufi-
cientes para que el “Mago” esté en su segundo Mundial. 

LA REVELACIÓN: FRAN BELTRÁN
Espectacular temporada del internacional sub 21, haciéndose dueño del me-
dio campo y convirtiéndose en una pieza fundamental en el engranaje del 
Chacho Coudet. Las ofertas comienzan a ser importantes y el verano marcará 
el futuro de un chico que todavía tiene contrato en tierras olívicas hasta el 30 
de junio del año 2026.

EL MEJOR FICHACHE DEL CURSO: MATÍAS DITURO
Si algo estaba acusando el Celta en los últimos años, eso era la falta de re-
gularidad en la portería, algo que esta temporada quedó en el olvido. Y es 
que las actuaciones de Dituro fueron excepcionales en muchas jornadas, 
salvando al equipo y dándole puntos, convirtiéndose también en el máximo 
especialista de la liga deteniendo penaltis. Es cierto que también acumuló 
algún que otro fallo que terminó en gol, pero el balance es claramente posi-
tivo, convirtiéndose en el fichaje más importante del curso.

ONCE IDEAL DE LA LIGA SANTANDER 2021/2022
Como cada final de curso, la redacción de Galicia Sport intentó buscar el 
mejor once de la temporada de la manera más objetiva posible y siempre 
dejando claro que esto no dejan de ser opiniones y que otro buen puñado 
de jugadores también podrían estar entre los elegidos. Finalmente nos de-
cidimos por cinco jugadores del Real Madrid, equipo que quedó campeón, 
además de un futbolista de Betis, Valencia, Atlético de Madrid, Levante, 
Sevilla y Celta. El celtiña elegido fue Iago Aspas, como no podía ser de otra 
manera, y es que el Príncipe de las Bateas vive algo más que una segunda ju-
ventud y continúa siendo una de las máximas estrellas de la Liga Santander.

Courtois

R. LODI

MORALES

D. CARLOS

MODRIC

ALABA

c. soler

MORENO

vinicius

aspas benzema

NUESTRO 11 IDEAL- liga santander 2021/2022
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El Celta “B” comenzaba la temporada 2021/2022 
con el claro objetivo de entrar en la fase de ascenso 

a la Liga SmartBank. El músculo económico que tiene 
una cantera con su primer equipo en Primera División 
es descomunal y salió a relucir llegando a la casa has-
ta once fichajes a lo largo del curso, pagando el club 
incluso un traspaso próximo a los 250.000 euros por 
Alfon González, futbolista que la pasada campaña ya 
estuvo en casa Celta cedido por el Albacete Balompié. 
El resto de incorporaciones fueron jugadores cotiza-
dísimos en una Primera Real Federación Española de 
Fútbol, como Álex Martín (Cádiz), Álex Carbonell 
(FC Luzern), Javi Gómez (Burgos), Thomas Carrique 
(Girondins de Bourdeaux), Carlos Beitia (Villarreal), 
Fernando Medrano (Atlético de Madrid), Gaizka 
Campos (Valladolid), Fabricio (Gremio), Cedric Te-
guia (Atlético de Madrid), Javi Castro (Alcorcón) y 

Coke Carrillo (Barcelona B). Si a todo eso le unimos 
a talentos de cosecha propia como Carlos Domínguez, 
Diego Pampín, Gabri Veiga, Iker Losada, Miguel Ro-
dríguez o Lautaro de León, además de otros fichajes 
de temporadas anteriores como Holsgrove, que incluso 
de primeras parecía que llegaba para el primer equipo, 
la mezcla termina por ser demoledora. Dirigiendo la 
nave Onesimo Sánchez, uno de los grandes delanteros 
que pasaron por el fútbol nacional en la década de los 
90 y que en Vigo está realizando un trabajo realmente 
brillante como técnico del segundo equipo, teniendo 
ya en el bolsillo la segunda fase de ascenso en dos tem-
poradas que lleva dirigiendo al filial. El salto a la Liga 
SmartBank es ahora el nuevo reto de una plantilla muy 
trabajadora en el día a día y que a buen seguro no se 
arrugará ante ninguno de los rivales que tenga enfrente 
cuando llegue el momento de jugársela al KO.

A UN PASO DE volver a hacer historia
El Celta "B" jugará las eliminatorias por el ascenso salvo sorpresa inesperada.

PLANTILLA RC CELTA "B"

PORTEROS CARLOS BEITIA

Gaizka campos GABRI VEIGA 

coke carrilo DELANTEROS

raúl garcía CEDRIC TEGUIA

defensas ALFON GONZÁLEZ

carlos domínguez JAVI GÓMEZ

álex martín IKER LOSADA

brian ferraces MIGUEL RODRÍGUEZ

JAVI CASTRO FABRICIO DO ROSARIO

DIEGO PAMPÍN LAUTARO DE LEÓN

FERNANDO MEDRANO -

THOMAS CARRIQUE -

CENTROCAMPISTAS -

JORDAN HOLSGROVE -

ÁLEX CARBONELL -

CAMPOS

CARRIQUE

HOLSGROVE

A. MARTÍN

Losada

domínguez

veiga

pampín

alfon
miguel

rc celta "b"- TEMP. 2021/22
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El Juvenil "A" del RC Celta de Vigo se proclamó cam-
peón del grupo primero de División de Honor, tras 

un mano a mano titánico con el RC Deportivo de La 
Coruña. Los de Claudio Giráldez no dejaron títere con 
cabeza y aunque ya desde el comienzo partían como fa-
voritos, pocos eran los que podían predecir que fuesen 
a hacer falta casi 90 puntos para poder cantar el alirón. 
Los celestes consiguieron goleadas de escándalo a lo 
largo de la temporada, siendo la más sonada al Spor-
ting de Gijón, a quien endosaron un 11-0 sin ningún 
tipo de precedente entre canteras profesionales. Supe-
rar los 140 goles en 34 jornadas es otro dato que habla 
muy claro de la "máquina" futbolística creada a lo largo 
de los años, pues si una generación brilló en el Celta 

desde que los chicos eran muy pequeños, esa fue la del 
2003, perfeccionada ahora hasta el esplendor máximo 
por un entrenador que ya merecía recoger un premio a 
su grandísimo trabajo en el fútbol. En las próximas fe-
chas llegará la Copa de Campeones, un reto mayúsculo 
pero para el que este grupo está más que preparado, 
más aún tras adquirir experiencia en una Copa del Rey 
en la que el equipo celtiña llegó hasta las semifinales, 
siendo su verdugo el Sevilla FC, la bestia negra de esta 
generación ya desde alevines. Hablar de individuales 
no es nada sencillo en una plantilla tan brillante pero si 
hablamos de regularidad, ahí no hay duda este curso y 
el trabajo de Manu Fernández liderando la zaga es muy 
de alabar y de elogiar una vez más.

la COPA DE CAMPEONES ya es el objetivo
El Juvenil A ganó el grupo 1 de División de Honor y va a por el título nacional.

PLANTILLA RC CELTA JUVENIL "A"

PORTEROS DAMIÁN RODRÍGUEZ

CÉSAR FERNÁNDEZ HUGO ÁLVAREZ

BRAIS RODRÍGUEZ HENOK ABALDE

HUGO CERQUEIRO HUGO SOTELO

DEFENSAS FERRÁN DURÁN

YOEL LAGO FERNANDO LÓPEZ

DIEGO RODRÍGUEZ DAVID DE LA IGLESIA

MARTÍN CONDE DELANTEROS

MANUEL FERNÁNDEZ AITOR MAÑAS

JAVIER LABRADA ÁLVARO SANTOS

JAVIER RODRÍGUEZ ROI TATO

BREOGÁN SÍO LUCAS ANTAÑÓN

CENTROCAMPISTAS JESÚS ARES

PABLO MEIXÚS BRAIS PENELA

TOBÍAS RECLUSA ÁLEX COMPARADA

CÉSAR

diego R.

Pablo m.

manu f.

damián  r.

y. lago

JESÚS A.

conde

HUGO A.

de la iglesias

aitor m. 

rc celta juvenil "a" 21/22
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El rey del empate tiene nombre propio en la Liga SmartBank y es que el CD 
Lugo terminó su partido en tablas en hasta veinte ocasiones a lo largo de la 

temporada 2021/2022, y eso que aún quedan dos jornadas para el término 
del campeonato regular. La buena noticia para los de Rubén Albés es que fue-
ron capaces de competir de tú a tú ante prácticamente todos los rivales de la 
liga, sobre todo hasta que alcanzaron la permanencia de manera virtual. Los 
rojiblancos se quedaron sin aspiraciones claras para las últimas fechas y eso 
siempre lleva a la relajación, pero el engranaje creado este curso puede ser el 
comienzo de algo duradero y que termine en cotas mayores, más aún en una 
categoría como la Segunda División, en la que la igualdad es máxima y en don-
de si tienes la suerte de encontrar un par de fichajes diferenciales puedes llegar 
a pelear por objetivos ambiciosos como el play off. En las próximas semanas 
se irán conociendo los planes para la siguiente campaña, así como las primeras 
bajas de la plantilla y las primeras caras nuevas del nuevo proyecto.

LOS PARTIDOS A DOMICILIO SON LA ASIGNATURA PENDIENTE
Nunca es sencillo jugar a domicilio en el mundo del fútbol y el CD Lugo 
puede dar buena fe de ello, pues en toda la temporada, el equipo de Albés tan 
solo logró un triunfo como visitante, 1-3 ante el Amorebieta, dato a mejorar 
claramente, pues es un síntoma de debilidad muy elocuente y que merma 
mucho las posibilidades para poder aspirar a cotas mayores. Por el contrario, el 
Lugo es un equipo muy complicado de batir en el Anxo Carro, pues no pode-
mos olvidar que tan solo Valladolid y Ponferradina fueron capaces de llevarse 
los puntos, ambos en el tramo inicial de la temporada, además del Tenerife 
hace un par de semanas y ya con el Lugo con la permanencia en el bolsillo de 
manera virtual.

CARRILLO ENCUENTRA LA FÓRMULA
El tercer curso de Carrillo en el CD Lugo está siendo el mejor a nivel personal, 

el lugo completA un curso peculiar
Los de Albés salvaron la categoría, apoyándose en hasta veinte igualadas.

femenias

a. pozo

elady

J. León

viera

babic

j. seoane

nacho

stoichkov

sadiq bastón

NUESTRO 11 IDEAL- liga smartbank 2021/2022
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pues acumula diez tantos, convirtiéndose en el máximo goleador del equipo, 
superando también su mejor cifra en la casa rojiblanca. Tras cumplir 28 años 
el pasado mes de enero, el ariete afronta ahora un nuevo dilema, pues termina 
contrato el próximo mes de junio y ya son varios los clubes que se han intere-
sado por sus servicios. Las próximas semanas serán definitivas para saber si el 
murciano continúa por tierras lucenses o si por el contrario cambia de aires en 
busca de nuevos retos en su carrera futbolística.

ÓSCAR WHALLEY ES UN SEGURO BAJO PALOS
Llegó el pasado verano al Anxo Carro y desde el primer momento dejó deste-
llos de categoría superior. Hablamos de Óscar Whalley, un portero espectacu-
lar que brilló el pasado curso en el Castellón y al que el CD Lugo echó rápido 
la red una vez se consumó el descenso de los blanquinegros a Primera RFEF. 
En la casa rojiblanca su nivel no bajó ni un ápice, viniendo el único problema 
en forma de lesión, pues no pudo saltar al campo entre la jornada 6 y la 17, 
debido a una fractura de la base de la falange discal del dedo meñique de la 
mano derecha. El arquero zaragozano tiene contrato hasta el 30 de junio de 
2023, pero que nadie descarte ofertas por sus servicios, con lo que no se puede 
asegurar todavía su continuidad de cara al curso venidero.

ONCE IDEAL DE LA LIGA SMARTBANK 2021/2022
Al igual que solemos hacer otras campañas y como ya hicimos también en la 
Liga Santander, la redacción de Galicia Sport intentó elegir el once ideal de la 
temporada 2021/2022 en la categoría de plata del fútbol nacional de la manera 
más objetiva posible. No fue nada sencillo, pues si un curso hubo jugadores 
que dieron mucho que hablar en las diferentes líneas del terreno de juego, ese 
fue el actual. Finalmente, el Almería se lleva la palma con tres de sus futbolistas 
entre los elegidos, habiendo doble representación para Real Oviedo y Club 
Deportivo Tenerife, además de un jugador de Valladolid, Eibar, Huesca y Las 
Palmas. 
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No hace todavía ni 7 años desde que Tino Saqués y 
Mari Carmen Télez anunciasen en una rueda de 

prensa para la historia, el acuerdo al que habían llegado 
para que el conjunto senior del Polvorín FC pasase a 
ser equipo filial del CD Lugo. Los máximos mandata-
rios de ambas entidades hablaban de un paso de gigan-
te para el fútbol lucense y un espacio de crecimiento 
hacia metas mayores, siempre con el objetivo claro de 
dar salida a los mayores talentos que fuesen saliendo 
desde juveniles. Desde entonces hubo muchísimo tra-
bajo detrás y poco a poco fueron llegando los éxitos, 
siendo el primero de ellos ya en el curso 2015/2016 
con el ascenso de Primera Autonómica a Preferente, 
llegando un salto mucho más cualitativo tan solo dos 
cursos después con el salto ya a una categoría de em-
paque y muy seria para un filial como la Tercera Divi-
sión. José Durán era el entrenador de aquel equipo y 
también el encargado de consolidarlo en Tercera Di-
visión el siguiente curso, en el que ocupó la novena 
plaza. Al término de la campaña, el lucense dejó paso 
a Álex Ortiz. El Polvorin FC continuó su evolución y 
con la reestructuración de las categorías tras la pande-
mia, alcanzar la Segunda RFEF pasó a ser el reto. Casi 

lo consiguen en el primero de los intentos, pero no 
lograron superar el play off de ascenso, tras terminar 
la fase regular en cuarta posición. Pero las cosas serían 
muy diferentes en el curso actual, pues con una plan-
tilla más madura, reforzada con la llegada de jugadores 
de muchísimo talento, como por ejemplo Álex Ramos, 
la pasada campaña en la SD Fisterra, el filial logró una 
nueva gesta y esta vez sí de máximo relumbrón, pues 
hablamos ya de un salto a categoría nacional, lo que 
habla a la vez de lo que creció el CD Lugo como en-
tidad en el último lustro y medio, más allá de las per-
manencias del primer equipo en la Liga SmartBank. 
Este Polvorín no necesitó ni el play off, pues logró el 
título de Tercera y con ello el premio directo, dejando 
sin opción a conjuntos muy potentes como Ourense 
CF, Somozas, CD Barco, Fabril o Rápido de Bouzas. 
El portero Julen, los defensas Castrin, Exposito, Carlos 
Torrado y Luis Castro, los centrocampistas Álex Ra-
mos y Fidalgo y los arietes David Rojo, pichichi de la 
categoría, y Leandro Antonetti fueron absolutamente 
claves en el devenir del equipo y cuentan todos con op-
ciones de realizar la pretemporada con el primer equi-
po a partir del próximo mes de julio.

HISTÓRICO ASCENSO DEL POLVORÍN
El filial lucense jugará en categoría nacional en la temporada 2022/2023.

plantilla polvorín- cd lugo "b"

porteros JESÚS FERNÁNDEZ

julen fernández JULIO LANSADE

brais vázquez PABLO MARTÍNEZ

defensas IDRISSA THIAM

pablo lópez "castrín" JORGE MÉNDEZ

ANDRÉS LÓPEZ RODRIGO MÁRQUEZ

DAMIÁN NOYA DELANTEROS

PABLO EXPOSITO LEANDRO ANTONETTI

LUIS CASTRO XABI DOMÍNGUEZ

MARTÍN LÓPEZ ABDOU KHADRE

MAXI MAYOL DAVID ROJO

CARLOS TORRADO -

CENTROCAMPISTAS -

ÁLEX RAMOS -

ÁLEX FIDALGO -

JULEN

EXPOSITO

JESÚS F.

ANDRÉS

FIDALGO

MAXI

 RAMOS

LUIS C.

IDRISSA

ANTONETTI ROJO

polvorín- temporada 21/22

Río Chamoso 2 · Lugo (Esquina Ramón Montenegro)
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El CD Lugo vuelve a dar guerra en la División de Ho-
nor Juvenil y además lo está haciendo compitiendo 

de tú a tú contra los grandes gallos del campeonato, 
ocupando la cuarta posición a falta de tres jornadas del 
término de la temporada regular. El equipo dirigido 
por Antón Méndez está instalado por delante de con-
juntos como el Real Oviedo o el Sporting de Gijón, lo 
que habla muy bien de una generación muy madura 
y que podría aportar un buen puñado de futbolistas a 
la plantilla del filial del próximo curso, la cual jugará 
en la Segunda RFEF. No será nada sencillo, pues los 
cambios siempre se notan cuando se da el salto a se-
nior y la pretemporada será el momento de ver quié-
nes están realmente preparados para poder afrontar el 

reto sin tener que afrontar previamente una cesión. La 
cantera lucense también está realizando un grandísimo 
papel en otras categorías como la Liga Nacional Juve-
nil, donde el Juvenil “B” pelea por la tercera posición. 
Mirando a la División de Honor Cadete, el equipo 
rojiblanco peleó en la fase por el título en el segundo 
tramo del campeonato, estando hasta el final en la lu-
cha por entrar en semifinales. Por su parte, el Infantil 
A está afrontando una campaña muy importante, ya 
que la temporada que viene se pone en marcha la Divi-
sión de Honor Infantil, con lo que los equipos tienen 
que obtener plaza. Los de Javier Pita tienen el objetivo 
muy encaminado, aunque aún deben consolidarlo de 
manera matemática en las próximas semanas.

EL JUVENIL SE CODEA CON LOS GRANDES
Los de Antón Méndez vuelven a instalarse en la zona noble de la clasificación.

PLANTILLA OFICIAL FICHA B

brian castro rodrigo MÁRQUEZ

mateo celeiro víctor AROSA

hugo díaz azael garcía

borja fernández Marcos  RODRÍGUEZ

pablo RUBAL pABLO nodar

alberto freire PABLO ROSÓN

alejandro gómez HUGO GARCÍA

jorge gonzález -

luis pernas -

asier polo -

martín portas -

david rosón -

adrián rusu -

miguel sánchez -

samuel senande -

MARCOS

MATEO

ROSÓN

ASIER

ruBal

MARTÍN

BRIAN

FREIRE

gómez

LUIS JORGE

CD LUGO JUVENIL "A" 2021/22
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El RC Deportivo no pudo obtener el ascenso a Segunda División de ma-
nera directa, tras un cúmulo de circunstancias que terminaron en un 

juego psicológico ganado por el Racing de Santander. Todo ello no qui-
ta que los blanquiazules hayan cometido errores impropios de un equipo 
campeón en la segunda mitad del campeonato, ni tampoco que los cánta-
bros hayan estado brillantes en el mismo periodo de tiempo, pero la línea 
en el fútbol es muy estrecha entre la gloria y el quedarse con la miel en 
los labios, con lo que las piedras que fueron sucediéndose en el camino 
en forma de arbitrajes y de decisiones escandalosas por parte de la RFEF 
fueron determinantes, mínimo, para que el Depor no pelease de tú a tú 
por el título hasta las últimas citas del curso. Y es que el equipo terminó 
por verse desquiciado y a su vez terminó por caer en la trampa sardinera, 
siempre con la colaboración del circo dirigido por Rubiales. Por suerte, a 
los de Borja Jiménez les queda una oportunidad en el play off, y además lo 
afrontarán en casa, lo que no asegura nada, menos aún viendo preceden-
tes como el del Badajoz del pasado curso, pero tratándose del Depor, esa 
presión extra por jugar como local no debería de existir, pues la presión ya 
es máxima de por sí al tratarse de un trasatlántico de la categoría, con lo 
que independientemente del lugar o del terreno de juego, ningún equipo 
va a tener más obligación que el herculino. Otro dato muy a favor son 
las dimensiones, pues en Primera RFEF puedes encontrarte todo tipo de 
campos, de medidas y de céspedes, sin embargo, el Depor afrontará la fase 
de ascenso en el 105x68 de Riazor y justo en su mejor momento de la tem-
porada en cuanto a juego. La afición será otro hándicap a favor y volverá a 
tirar del carro como solo en A Coruña saben hacerlo. Está acostumbrada 
a sufrir, probablemente ninguna otra pudo obtener más sinsabores con los 
suyos en los últimos años, tanto por gestiones lamentables de los directivos, 
como por atropellos sin precedentes que no vale la pena volver a recordar, 
pues son tiempos de ilusión, semanas de nervios y de soñar con el regreso 
a la Liga SmartBank. Espantar las meigas será la última de las tareas, pues 
los coruñeses también necesitan esa dosis de suerte que permite librar ese 
último obstáculo que separa el éxito del fracaso.

EL DEPOR CAYÓ EN LA TRAMPA 
SARDINERA
Los de Borja Jiménez no fueron capaces de superar el 
juego psicológico.
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EL CRACK: ALBERTO QUILES
Llegó a A Coruña el pasado verano, siendo una de 
las primeras caras nuevas del proyecto 2021/22. 
La afición tenía depositadas grandes expectati-
vas en él y el onubense no falló, convirtiéndose 
de paso en uno de los jugadores más queridos de 
la plantilla. Y es que goles son amores, y de eso 
sabe mucho Alberto Quiles, pichichi del grupo 
primero de Primera RFEF, aún habiendo pasado 
por momentos de la temporada en los que se vio 
relegado al banquillo de manera absolutamente 
injusta y casi esperpéntica. Su implicación con el 
proyecto es máxima y sueña con ascender a Segun-
da con el Depor y estar muchos años en la ciudad 
de cristal, otro dato que enamoró por completo 
a una hinchada que confía al máximo en uno de 

sus principales guías y sin duda aspirante a nuevo 
ídolo del deportivismo. 

ONCE IDEAL- PRIMERA RFEF- GRUPO 1
La redacción de Galicia Sport analizó la tempora-
da y eligió el equipo ideal del grupo 1 de Primera 
RFEF de la manera más objetiva posible, siempre 
dejando muy claro que son muchos los jugadores 
que merecen estar entre los elegidos, aunque solo 
podamos poner a once. De esta manera, el Racing 
de Santander, campeón del grupo, se ve repre-
sentado por cuatro jugadores, el Depor se queda 
con tres de las plazas, el Racing de Ferrol con dos, 
mientras que completamos el once con dos futbo-
listas de equipo filiales, uno del RC Celta "B" y 
otro del Bilbao Athletic.

PERERA

A. NUÑEZ

SOKO

LAPEÑA

P. TORRE

P. MORENO

ELITIM

PAMPÍN

HEBER

QUILES JOSELU

nuestro 11 ideal- Primera rfef 2021/2022
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La temporada del Fabril estuvo muy condicionada 
desde el comienzo y al filial deportivista le tocó ir 

superando todo tipo de obstáculos desde la mismísi-
ma pretemporada. Primero fue la inesperada marcha de 
Guille Bueno al Borussia Dortmund, después los pro-
blemas de Iano Simao para regresar a España, lo que no 
le permitió comenzar la temporada con el resto de sus 
compañeros, y a mayores, el ascenso definitivo de Trilli 
y Noel al primer equipo, una gran noticia, pero que a 
su vez también debilitó la plantilla del Fabril a última 
hora. Por todo ello, un curso en el que el objetivo colec-
tivo apuntaba a intentar pelear por el título, se tuvo que 
quedar finalmente en intentar entrar en el play off por 
el ascenso con una plantilla muy jovencita pero cargada 

de talento. Como era de esperar, alcanzar regularidad 
no fue sencillo en ningún momento del curso pero Ós-
car Gilsanz fue puliendo poco a poco a un grupo que 
terminó jugando como los ángeles y con una racha des-
comunal de resultados que le permió colarse en el play 
off en la última de las jornadas. Ya en las eliminatorias 
le tocó bailar con la más fea, un Ourense  CF al que se 
le escapó el título en la penúltima jornada. El campo 
de juego elegido por la RFGF fue el Vero Boquete y 
aunque fueron los de la ciudad de As Burgas los que 
se llevaron el gato al agua, el Fabril plantó muchísima 
guerra, cediendo por 1-0, tras ser muy superior en la 
primera mitad pero también claramente inferior en el 
segundo de los actos.

LA GENERACIÓN DE ORO YA SE DEJÓ VER
El Fabril se sobrepuso a todo tipo de obstáculos y jugó la fase de ascenso.

PLANTILLA RCD FABRIL

PORTEROS JAIRO NORIEGA

ALBERTO SÁNCHEZ JAVI SANMARTÍN

BRAIS SUÁREZ MARIO DOMÍNGUEZ

HUGO RÍOS MARIO NÁJERA

DEFENSAS ÁLEX BARBA

DANI BARCIA DELANTEROS

DAVID SUÁREZ YEREMAY "PEQUE"

IVÁN GUERRERO JUAN CAMBÓN

JOSÉ CURRÁS VÍCTOR GUERRA

ALFREDO RGUEZ "FITO" DAVID MTNEZ. "DAVO"

JUAN RODRÍGUEZ DAVID MELLA

IANO SIMAO VÍCTOR "RUNY"

CENTROCAMPISTAS -

BRAIS VAL -

FABIO GONZÁLEZ -

ALBERTO

GUERRERO

PEQUE

SUÁREZ

BRAIS V.

BARCIA

JAIRO

IANO

MELLA

DAVO

MARIO

FABRIL- TEMP. 2021/2022
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La cantera del Depor vive uno de los mejores momen-
tos de su historia y eso se refleja en la cantidad de 

jugadores con talento que llaman con fuerza a las puer-
tas del profesionalismo. La plantilla del Juvenil A está 
dando otra clase magistral en División de Honor esta 
temporada, obteniendo números estratosféricos y nue-
vamente con un grupo cargado de juventud y sin poder 
contar en la mayoría de las jornadas con pesos pesados 
que estuvieron de manera habitual con el Fabril, siendo 
los casos más claros los de Nájera, Mella, Jairo o Brais, 
mientras que otros chicos como Noel, Trilli o Barcia ya 
no pisaron en ningún momento la División de Honor 
juvenil en el presente curso. A pesar de todo, Manuel 

Pablo se repuso a las circunstancias jornada tras jorna-
da y siempre dio con la tecla para que el equipo diese 
lo mejor de sí mismo y nunca dejara de competir. Los 
números son letales, cediendo tan solo un partido en 
toda la temporada, en el tiempo de descuento ante el 
Celta en la primera vuelta, lo que terminó por ser de-
terminante para que el título del grupo 1 se lo llevasen 
los celestes, otra generación muy buena de futbolistas 
y que perdió menos piezas por las respectivas promo-
ciones. La temporada deportivista vuelve a ser de diez y 
el equipo volverá a jugar la Copa de Campeones, algo 
que no todos los años se puede conseguir y que pone la 
guinda a otra generación que apunta a histórica.

OTRA TEMPORADA SOBRESALIENTE
El equipo de Manuel Pablo es subcampeón, a pesar de ceder solo un partido.

plantilla rc deportivo juvenil "a"

porteros álvaro embid

brais suárez jairo noriega

hugo ríos hugo padín

hugo lemos rubén lópez

defensas seydiba mendes

álex gonzález hugo urdiales

manu berrocal álvaro mardones

manu rivas delanteros

mario vázquez martín ochoa

manu mato david mella

mauro figueroa pablo trigo

nacho díaz-caneja pablo garaboa

quique teijo hugo baldomar

centrocampistas álex delgado

diego gómez kevin sánchez

brais

TEIJO

RUBÉN

seydiba

nájera

MAURO

jairo

ÁLEX

mella

ochoa
DIEGO G.

depor juvenil "a" 2021/2022
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El Racing es sin duda la gran sensación del grupo 1 de Primera RFEF, in-
cluso por encima de los dos equipos que lo superan en la clasificación, 

Racing de Santander y RC Deportivo. Los departamentales no partían con 
las exigencias de los dos grandes del campeonato pero sin embargo lograron 
confeccionar una plantilla de película con un potencial económico clara-
mente inferior y que se clasificó para el play off de ascenso de calle, a falta 
de tres jornadas para el final, un lujo casi impensable antes del comienzo. El 
equipo marcó un ritmo infernal a domicilio, a la altura del del Racing de 
Santander, obteniendo también regularidad en A Malata pero ya en la se-
gunda mitad del curso. Y es que si el Racing llega a dar con la tecla un poco 
antes en casa, a buen seguro que el ascenso directo hubiese sido una opción 
muy a tener en cuenta. A los departamentales les toca ahora buscar el mejor 
puesto clasificatorio posible y esperar a junio para afrontar las eliminatorias 
decisivas en busca de la tan ansiada Liga SmartBank, una ilusión enorme 
para un racinguismo que afrontará como mínimo la primera eliminatoria 
del play off como local. 

JOSELU VUELVE A TENER OTRO CURSO DE ENSUEÑO 
Pasan las temporadas pero la vida sigue igual en el tercer escalón del fútbol 
nacional, es decir, con Joselu haciendo goles de todos los colores y situándose 
entre los máximos artilleros de la competición. El de Ribeira va siempre de 
menos a más y llega a los momentos decisivos de las temporadas como una 
moto de competición, demostrando que esta liga se le queda muy pequeña y 
que está capacitado para liderar a un equipo que este año sí cuenta con piezas 
para nutrirlo de balones en cada partido, independientemente del rival que 
esté enfrente. Ojo a este Racing porque está equilibrado en todas las líneas 
del terreno de juego y con futbolistas que saben muy bien lo que es lograr 
objetivos de calado, lo que lo hacen aún más peligroso.

el racing de ferrol es la 
gran sensación de la liga
El equipo de Cristobal Parralo está brillando y obtu-
vo el billete para el play off a falta de tres jornadas.
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El Racing de Ferrol está pasando un momento de reconstrucción en su 
primer juvenil, militando este curso en Liga Nacional, ocupando la parte 

media de la clasificación a falta de tres jornadas para el final. Llegar a Divi-
sión de Honor debe ser el objetivo innegociable en los próximos años, no 
digamos ya si el primer equipo asciende a Segunda División. En el curso ac-
tual, cabe destacar el buen hacer de chicos que apuntan maneras como Dani 
Sánchez, Isaac González o Luis Dopico. 

EL CADETE A SE JUEGA LA PERMANENCIA
Al cierre de esta edición, el primer cadete racinguista se está jugando en A 
Gándara el continuar en División de Honor en una última jornada de infar-
to ante la SD Compostela, conjunto ya descendido a Liga Gallega. Los de-

partamentales dependen de sí mismos, con lo que un triunfo les hará llegar 
al objetivo en un curso muy complicado, con hasta seis descensos para poder 
ajustar de una vez por todas el campeonato tras la pandemia. 

MAYO DECISIVO PARA LOS INFANTILES
La creación de la División de Honor Infantil de cara a la siguiente tempora-
da está trayendo un curso 2021/2022 de infarto en busca de una plaza. Y es 
que tan solo serán ocho equipos de la zona norte y otros tantos de la zona sur 
los que logren el billete, habiendo canteras realmente potentes en las dife-
rentes ciudades. El Racing logró entrar a la pelea final por el título de la zona 
norte tras la primera fase de la competición, buscando ahora finalizar entre 
las ocho primeras posiciones para ser uno de los integrantes de la nueva liga. 

LOS INFANTILES BUSCAN LA NUEVA DIVISIÓN DE HONOR
El Racing de Ferrol trabaja con una base que también debe ir aumentando su nivel en los próximos años.
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El ¡hai que roelo! volvió a apoderarse de las calles 
de Pontevedra. La afición granate respondió a lo 

grande en el curso 2021/2022, sobre todo en el 
tramo más decisivo de la competición, cuando los 
pupilos de Ángel Rodríguez se jugaron el ascenso a 
Primera RFEF de manera directa y quizás cuando 
pocos eran los que lo esperaban, pues el ritmo que 
llegó a marcar el Adarve en alguno de los momen-
tos de la campaña fue verdaderamente espectacu-
lar. Pero este Pontevedra CF fue fuerte y siempre 
creyó en sus posibilidades, no le importo que la 
distancia al primer puesto fuese considerable en 
muchos momentos, ya que el equipo estuvo siem-

pre convencido de que eran los mejores y cuando 
llegó su momento lo aprovecharon para limar las 
diferencias, asaltando el liderato de manera defini-
tiva a falta de tres citas para la conclusión. A partir 
de ahí lo que tocó fue soportar la presión, algo que 
no fue nada sencillo, aunque un agónico triunfo 
ante el colista y ya descendido Ceares a domicilio 
abrió las puertas de par en par. En la penúltima 
jornada, la primera oportunidad de celebrar el as-
censo se presentó en Pasarón. Para ello, el Ponte-
vedra necesitaba ganar al Salamanca y esperar un 
traspiés del Adarve en casa del Marino de Luan-
co, valiéndole también el empate si los madrileños 

LA EUFORIA SE APODERÓ DE PASARÓN
El Pontevedra CF ya es campeón y nuevo equipo de la Primera RFEF.

diego

seoane

sualdea

mayorga

d. uzal

d. soto

ZANELLI

hernández

abelenda

CHARLES

A. SÁNCHEZ

NUESTRO 11 IDEAL- SEGUNDA RFEF 2021/2022
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perdían el partido en tierras asturianas. El sufrimiento fue máximo hasta el 
último de los segundo pero la gran fiesta no tuvo que esperar ni un día más. 
Los granates no pudieron pasar del empate ante un equipo charro que se 
jugaba la vida de cara a permanecer en Segunda RFEF, pero se cumplió la 
premisa de la derrota del Adarve y la ciudad entera se echó a la calle para vol-
ver a celebrar un éxito de los suyos. Las ganas eran muy grandes, sobre todo 
tras el gran sufrimiento de la pasada temporada, pues el peculiar formato del 
campeonato para reestructurar la Segunda B, hizo que los granates se viesen 
abocados a perder el tercer escalón nacional. Ahora lo recuperan de nuevo 
pero a través de la nueva Primera RFEF, palabras mayores, pero este club esta 
más que preparado para llegar y poder realizar un grandísimo papel, tanto 
por una directiva que sabe muy bien de qué va esto del balompié, como por 
una dirección deportiva de LFP, como por un cuerpo técnico liderado por 
Ángel Rodríguez, que apuesta por el fútbol de calidad y que a su vez sabe 
lidiar con un vestuario muy sano y que se ganó el cariño de toda una ciudad.

PICHICHI- SEGUNDA RFEF- GRUPO 1

jugador club EDAD GOLES

charles dias PONTEVEDRA CF 38 19

álvaro sánchez CD MÓSTOLES 29 16

alfredo sualdea PALENCIA CA 23 15

renan zanelli CD ARENTEIRO 29 15

rufo sánchez PONTEVEDRA CF 35 13

alberto rodenas REAL AVILÉS 23 12

álvaro montejo UNIÓN ADARVE 31 12

álvaro portero UNIÓN ADARVE 34 12

brais abelenda PONTEVEDRA CF 26 10

óscar fernández CEARES 24 10

antón escobar BERGANTIÑOS CF 23 9

álvaro gómez PALENCIA CA 24 9

montserrat hanza LANGREO 21 9

Natalio poquet REAL AVILÉS 37 9

Steven nicanor MARINO DE LUANCO 24 9
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La temporada 2021/2022 fue muy positiva a nivel global para los nues-
tros en la Segunda RFEF. Si primero fue el Pontevedra el que nos dio una 

gran alegría, ganando la liga y ascendiendo de manera directa, posterior-
mente el Coruxo confirmó su presencia en la fase de ascenso, quedándose 
también muy cerquita de ella un recién ascendido como el Bergantiños y 
un Compos del que se esperaba algo más. También tuvo sus opciones el 
Arenteiro. Y es que la segunda mitad de curso del equipo dirigido por Fran 
Justo fue una barbaridad, pasando de las posiciones de descenso a casi jugar 
el play off. La única de arena que nos llevamos los gallegos este año vino 
con el Arosa. Los arlequinados eran probablemente el presupuesto más 
bajo de la liga con el del Ceares pero ni mucho menos eso les impidió com-
petir, ya que lo hicieron de tú a tú, haciéndoseles un poquito largo el final 
y cediendo ante la grandísima igualdad de la liga, pues no podemos olvidar 
que hasta el final hubo un buen puñado de equipos que estaban peleando 
a la vez por salvar la división y por entrar en el play off de ascenso, algo in-
creíble y que lo dice todo. El Arosa tuvo opciones de permanencia hasta el 
último segundo de la última jornada pero no pudo ser en esta ocasión y en 
Vilagarcía ya solo piensan en el curso que viene y en volver, pues la Segunda 
RFEF es una categoría muy acorde para esta histórica y gran entidad. 

JACOBO HIZO MAGIA Y EL CORUXO VOLTEÓ LA SITUACIÓN
El pasado mes de diciembre el Coruxo atravesaba una crisis de resultados 
importante y los puestos de descenso eran una realidad. En ese momento 
aparecieron en escena los hermanos Montes, con Jacobo a la cabeza y con 
Marcos como su fiel escudero, para aceptar el reto, hacerse cargo del equi-
po y dejar claro que su amor por el verde seguía intacto. Desde el primer 
momento el grupo fue a más, escalando en la clasificación y dejando claro 
que tenía nivel para pelear por cotas más altas que salvar la categoría. Pocos 
eran los que pensaban en tierras olívicas que aún era posible jugar por el 
ascenso pero el ciclón de O Vao continuó su camino y una vez confirmó su 
permanencia virtual, nadie puro frenarlo hasta asaltar la zona de play off. 
El Coruxo se tuvo que reponer a todo tipo de circunstancias especiales este 
curso, sobre todo a una muy importante como el terreno de juego, ya que 
no podemos olvidar que O Vao estuvo con reformas, quedando finalmente 

OTROS CINCO EQUIPOS GALLEGOS COMPITIERON EN SEGUNDA RFEF
El Coruxo jugará la fase, Bergantiños y Compos se quedaron cerca, el Arenteiro llegó a tener opciones, mien-
tras que el Arosa SC perdió la categoría y jugará en Tercera en el curso 2021/2022.

espectacular, pero eso hizo que el Coruxo comenzase la temporada en Par-
dellas, en Ponteareas, donde no se encontró, pasando posteriormente a las 
instalaciones de Fragoselo, donde juega habitualmente la base, decidiendo 
quedarse ahí hasta que por fin pudieron regresar a un O Vao de lujo y con 
un césped de Champions League o incluso superior. Al cierre de esta edi-
ción está jugándose la primera eliminatoria de play off de ascenso, en la que 
los olívicos se están enfrentando a la Peña Deportiva en campo neutral, en 
este caso en La Nucia. De ganar, el siguiente fin de semana tendrán la gran 
final por el ascenso, de nuevo en tierras alicantinas, eso sí, en un campo por 
determinar.

NOTABLE MUY ALTO PARA EL BERGANTIÑOS
Llegaban este año a una división de empaque como la Segunda RFEF, tras 
su brillante ascenso directo del pasado curso y a punto estuvieron de colar-
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se en la lucha por dar un nuevo salto de categoría. El Bergantiños de José 
Luis Lemos estuvo muy cerquita de conseguirlo, pero un mal partido ante 
el Real Avilés en As Eiroas en la penúltima jornada (1-3) fue determinante 
para quedarse con la miel en los labios. Fue lo único que faltó para que el 
notable alto se convirtiese en sobresaliente, pero si una cosa está muy clara 
es que este Bergan no deja de crecer y de dar alegrías a su gente y a todos 
los aficionados al fútbol gallego en general. Mirando al plano individual, 
los Agulló, Blas Alonso, Antón Escobar o Diego Uzal hicieron una tempo-
rada soberbia pero si alguien brilló por encima de todo fue Santi Canedo, 
un portero que está dejando claro que su sitio está más próximo a la LFP 
que a una Segunda RFEF. Si algún club importante no ve las condiciones 
de este chico es que en la vida no existe justicia. Menudo recital que dio 
a lo largo de la temporada, es un fenómeno y así lo tenemos que expresar 
amigos lectores.

EL COMPOS NO CUMPLIÓ CON LAS EXPECTATIVAS
La SD Compostela partía como uno de los principales favoritos incluso 
para pelear por el título, pero nada pudo haber más lejos de la realidad en 
esta ocasión, ya que al equipo de Rodri le costó muchísimo sobreponerse a 
las múltiples bajas sufridas con respecto al curso anterior y le tocó volver a 
crear un engranaje para a partir de ahí poder crecer. Aún con todo, la Esedé 
estuvo cerca de jugar la fase, pero le fallaron las fuerzas en el último tercio 
del campeonato, en el que tan solo pudo sumar dos triunfos en doce parti-
dos. La mejor noticia de la temporada fue el rendimiento de un canterano 
como Roque, quien se hizo dueño del lateral diestro, acumulando más de 
2200 minutos con tan solo 19 años, o el descubrimiento de un joven talen-
to como Pablo Durán, a quien el Compostela le dio la oportunidad en una 
Segunda RFEF con tan solo 20 años, llegando directamente desde el grupo 
sur de Preferente Galicia, concretamente desde el Porriño Industrial.

EL ARENTEIRO DELEITÓ EN UNA SEGUNDA VUELTA TOP
Pintaban bastos para el CD Arenteiro al término de la primera vuelta del 
campeonato. El equipo pagó la novatada y a pesar de dar una muy buena 
imagen, la inexperiencia pasó factura y los duelos terminaron por com-
plicarse para ellos en la mayoría de las ocasiones. El impecable trabajo del 
cuerpo técnico liderado por Fran Justo, un entrenador que merece una 
oportunidad en LFP al igual que la tuvieron otros grandes talentos gallegos, 
terminó por ser la diferencia entre hundirse en la tabla de manera definitiva 
o continuar creyendo y salir hacia la zona alta como la espuma y llegar in-
cluso a la pelea final por el play off a Primera RFEF. El juego de los verdillos 

fue magnífico una vez más y ojo a este equipo porque el curso que viene 
puede ser peligrosísimo si mantiene el engranaje y a poco que se refuerce 
un poquito para dar profundidad a determinadas posiciones. En el plano 
individual tenemos que destacar por encima de todo a Renan Zanelli, autor 
de 15 dianas pese a jugar en el centro del campo, lo que le sirvió de paso 
para ser el tercer máximo goleador del campeonato, algo absolutamente 
impresionante.

AL AROSA LE FALTÓ SUERTE
Eran uno de los presupuestos más bajos del campeonato pero eso no fue 
impedimento para que los arlequinados pudiesen confeccionar un equipo 
competitivo. La imagen fue sensacional en la mayoría de los tramos del 
curso y el equipo se mantuvo fuera de la zona de descenso casi hasta el final. 
La dureza de la categoría, con cinco descensos y una plaza de play out en 
una liga de tan solo 18 equipos, hizo que al Arosa no le llegasen las fuerzas. 
Incluso a pocas fechas del término del curso y tras dejar siempre claro el 
gran trabajo de Jorge Otero, la directiva intentó voltear la dinámica con un 
cambio de míster que sirviese de revulsivo de cara a las últimas citas, llegan-
do Luisito, quien tampoco lo pudo conseguir, tras desvivirse por ello y dejar 
toda su energía. Hay descensos y descensos y este del Arosa no es ningún 
fracaso, simplemente es un aprendizaje para cuando regresen estar más pre-
parados para competir de tú a tú en un campeonato de máxima igualdad en 
el que no hay casi diferencias entre el play off y la zona de descenso.
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La Tercera RFEF vive un nuevo escándalo en las últimas semanas, ya que 
decenas de clubes de todo el territorio nacional impugnaron judicialmente 

a través de ProLiga su posible descenso a categoría regional. En su día, la aso-
ciación ProLiga recurrió ante el Consejo Superior de Deportes las Bases de la 
Competición, habiéndose sumado ahora los clubes, que acuden al Juzgado 
Central de lo Contencioso Administrativo, impugnando la desestimación 
por silencio del mencionado recurso. De esta manera solicitan medidas cau-
telares, que de llegar a estimarse, supondría la salvación en la categoría para 
los clubes de Tercera RFEF que se ven perjudicados por la reducción de los 
grupos a 16 equipos. Y es que la reducción a 16 equipos no casa con lo que 
dice el artículo 195 del reglamento general, el cual deja clara la pasibilidad 
de que los grupos de Tercera queden constituidos de manera supernume-

raria por hasta 22 clubes. De estimarse la medida cautelar, los clubes que 
perdieran la categoría por arrastre tienen todas las de poder salvarse e incluso 
algunos otros que se hayan visto perjudicados por la reducción de los grupos, 
lo que provocó más descensos de los previstos de manera natural. Mirando 
al grupo gallego, Noia y Choco están pendientes de poder caer por arrastre, 
siendo los primeros interesados en que se aclare todo este lío cuanto antes. 
A partir de ahí, Sofán, Arnoia y Xuvenil cayeron de manera directa, pero 
ojo, en una liga de tan solo 17 equipos como la de esta temporada. Veremos 
cómo se van desarrollando los hechos pero la Tercera de 16 planteada por la 
Real Federación Española de fútbol de manera obligatoria en todas las co-
munidades autónomas a partir del curso 2022/23 podría pasar a la historia 
sin llegar a implantarse.

LA TERCERA RFEF VIVE NUEVAMENTE EN LA INCERTIDUMBRE
Nuevo escándalo ante la denuncia de decenas de clubes, los cuales impugnan judicialmente su posible descenso.
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Se quedaron a un solo paso del ascenso directo, 
tras haber cedido un empate en la penúltima 

jornada en casa del Rápido de Bouzas, y aún por 
encima, cuando el partido estaba a segundos del 
pitido final. Por si no fuera suficiente varapalo, en 
la última cita del curso se produjo un hecho es-
perpéntico en el que el Ourense CF se vio directa-
mente atropellado, ante una decisión increíble por 
parte de la Real Federación Gallega de Fútbol. El 
lio llegó en una jornada con horario unificado, ya 
que Ourense CF y Polvorín llegaron con opciones 
de título, jugando los primeros en O Couto ante 
un Racing Villalbés que se jugaba el play off y los 
segundos en su casa de Pol ante un Viveiro que es-
taba inmerso en la pelea por la permanencia. Los 
ourensanistas se adelantaron en el marcador y en 

ese momento arrebataban el liderato a los lucen-
ses, los cuales también comenzaron ganando su 
encuentro pero vieron como el Viveiro volvía a 
nivelar el marcador. De esa manera se llegó al mi-
nuto 40 de juego, momento en el que comenzó el 
conflicto. Y es que Martínez Barral, colegiado del 
encuentro Polvorín-Viveiro, sufrió una lesión y en 
Tercera RFEF no hay cuarto árbitro, con lo que 
el partido no se pudo reanudar de inmediato. Tan 
solo cinco minutos después de todo lo sucedido 
se llegó al descanso del encuentro entre Ourense 
y Racing Villalbés. Ahí todo el mundo daba por 
hecho que también se pararía ese partido hasta 
que se pudiese reanudar el del Polvorín. Pero nada 
pudo haber más lejos de la realidad y la Federación 
ordenó que todo continuase como si nada tras los 

EL OURENSE CF LOGRÓ UN BRILLANTE ASCENSO
El equipo de Domínguez triunfó en el play off tras pasar tres rondas. MARQUETA
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ONCE TIPO- OURENSE CF 2021/2022
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15 minutos de intermedio, tardando una hora en llegar un nuevo árbitro 
para reanudar el choque de Pol. De esa manera se llegó al término de la 
jornada en todos los encuentros, excepto en el Polvorín- Viveiro. Qué fue lo 
que terminó por desquiciar del todo al Ourense CF y a cualquier aficionado 
normal que lo que quiera es igualdad y que las cosas sean justas, pues que 
el Viveiro ya supo que estaba salvado en el descanso de su partido, lo que 
automáticamente trae consigo una relajación a cualquier ser humano, eso 
sí, nunca se sabrá si eso jugó un factor determinante en el resultado final del 
partido, pero lo que es innegable es que cambió completamente las condi-
ciones para afrontar el segundo periodo. Finalmente, el Polvorín hizo el 2-1 
y logró un ascenso merecido igualmente, más aún cuando ellos no tuvieron 
nada que ver en nada de lo que sucedió, pues tan solo la falta de previsión 
por parte de la Federación empañó un final de campeonato que había sido 
soberbio.

LA GRAN FIESTA LLEGÓ EN EL PLAY OFF 
Tras no poder lograr el ascenso directo, los chicos de Rubén Domínguez no 
se arrugaron y afrontaron el play off autonómico con entereza y convenci-
dos de que eran el equipo más potente de los cuatro que había en liza. En 
la primera ronda se impusieron al Fabril en el Vero Boquete de San Lázaro, 
tras reaccionar como los grandes a una primera mitad muy preocupante, en 
la que el filial fue muy superior. Finalmente, un tanto en propia meta de los 
herculinos aclaró el panorama de manera definitiva y dio el pase a los ouren-
sanos, que se midieron en segunda ronda al CD Barco en el Anxo Carro. El 
derbi se disputó de poder a poder, pero siempre dio la sensación de que el 
equipo de Domínguez tenía algo más. De esa manera llegó el gol de Gabri 
Palmás mediado el segundo acto. 
Quedaba tan solo un pasito para que los ourensanistas pudiesen celebrar la 
gloria y para ello tuvieron que viajar a la fase nacional para afrontar la eli-
minatoria decisiva. Enfrente un rival extremeño, un Llerenense que llegaba 
en un grandísimo momento. La Ciudad Deportiva de Las Rozas acogió el 
choque y desde el primer minuto se vio que los nuestros eran infinitamente 
superiores, encontrando puerta a cinco minutos del descanso e incremen-
tando la renta hasta el 3-0 antes del intermedio, en lo que fueron cinco 
minutos mágicos que sentenciaban la eliminatoria. La fiesta era absoluta en 
la afición desplazada desde Galicia, aunque todavía quedaba por jugarse la 
segunda mitad del encuentro. Tras la reanudación, el panorama continuó 
aclarándose con un cuarto gol a veinte minutos del final y el Ourense CF 
dejó que llegase el pitido definitivo para comenzar una fiesta que se prolon-
gó durante los siguientes días. 

EL CRACK: GABRI PALMÁS
No es sencillo brillar en el primer año en una nueva casa pero Gabri Palmás 
tuvo muy claro a qué llegaba a Ourense. Su experiencia en categoría supe-
rior también se notó y es que el extremo volvió a enamorar como lo hizo 
en el Compos o en aquellos espectaculares juveniles del Alondras, los cuales 
jugaban toda una División de Honor. Entrenadores como Álex Abilleira 
fueron parte de la formación de este fenómeno al que la Tercera se le queda 
muy pequeña. En Madrid la quiere volver a liar y aumentar de paso la doce-
na de goles que lleva anotados hasta el momento en el curso actual.
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La Tercera RFEF dejó claro el elevado nivel fut-
bolístico que hay en Galicia en la actualidad. Y 

es que no tenemos equipo que no cuente con un 
buen puñado de jugadores de mucha calidad, ade-
más de otros que se convierten en determinantes 
a base de experiencia, garra y pundonor. Fue una 
competición extraña, más corta de lo habitual, pero 
que desde el primer momento dejó clara su reper-
cusión y su gran seguimiento por parte de unos afi-
cionados que volvieron de manera definitiva a los 
diferentes estadios. Lejos quedan aquellos campos 
semivacíos de comienzo de siglo, cuando las te-
levisiones comenzaban a implantarse en el fútbol 
profesional, haciendo un daño exagerado al fútbol 
modesto, sin lugar a dudas, el más puro y pasional 
y de donde salen nuevos talentos cada temporada. 
Calabagueiros, Cantarrana, Baltasar Pujales, Novo 

Municipal da Estrada, O Viso, Pardellas, Mato Ma-
tito… no hubo un solo campo en nuestra tierra que 
no viviese tardes de fiesta los fines de semana, esa 
es la realidad y por ello debemos congratularnos, 
porque no hay nada más bonito en el mundo del 
deporte que llevar dentro al equipo de tu pueblo, 
que sentir como los tuyos defienden un escudo con 
máxima entrega, dejándose el alma por unos colo-
res y por hacer felices a personas con las que se mez-
clan en el día a día, formando verdaderas familias 
deportivas que llegan incluso a emocionar. Esto es 
el fútbol amigos lectores, esta es la verdadera esen-
cia del deporte rey.

POLVORÍN, OURENSE Y SOMOZAS FUERON LOS MÁS FUERTES
La lucha sin cuartel entre Polvorín, Ourense y So-
mozas fue verdaderamente sensacional. Tan solo los 

UNA TERCERA RFEF DE MUCHO NIVEL
El Polvorín se llevó el gato al agua, logrando el ascenso de manera directa.
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pequeños detalles la definieron a lo largo de 32 jornadas en las que el filial del 
CD Lugo terminó por llevarse el gato al agua, consiguiendo el ascenso directo 
a una competición nacional por primera vez en su historia. Jugadores de la talla 
de Álex Ramos, un centrocampista de los que no tocan en la tómbola, o un 
ariete como David Rojo, de lo mejor que hubo siempre en Galicia en la gene-
ración del 2000, dieron ese salto de calidad a un equipo que enamoró, jugando 
un fútbol magnífico y mostrando una gran superioridad en momentos muy 
importantes de la campaña. 
El principal escollo de los lucenses fue el Ourense CF. Y es que los del históri-
co barrio de A Ponte no comenzaron bien, pero desde que cogieron la forma 
demostraron tener un equipazo, probablemente el más potente de todos, pero 
fueron muchas las incorporaciones a comienzo de temporada y todo necesita 
un proceso de adaptación. Con todo, en el play off se deshicieron de Fabril 
y Somozas y en un par de semanas jugarán la gran final ante un equipo de 
otra comunidad nacional. De ganarla serán nuevo equipo de Segunda RFEF, 
acompañando al Polvorín en un salto cualitativo hacia una competición que 
ya comienza a ser palabras mayores. 
El Somozas fue el tercero en discordia y el que al final se lleva el peor trago, 
pues los verdiblancos estuvieron en la pelea total y absoluta por el ascenso 
directo pero les faltó suerte en momentos muy puntuales que definen un cam-
peonato y también quizás un poquito se solidez defensiva con respecto a los 
conjuntos de la parte alta. Cañi volvió por sus fueros y demostró que la Tercera 
se le queda pequeña, siendo uno de los grandes nombres de la liga nuevamen-
te. Tampoco podemos dejar de destacar a Rubén Blanco, más conocido en el 
fútbol como Rubo, un delantero que llegó en el mercado invernal desde la UD 
Lanzarote y que fue capaz de anotar ocho dianas. Ojo a este Somozas, pues si es 
capaz de mantener esta plantilla, a poco que se refuerce puede ser demoledor. 

o BARCO, FABRIL, RÁPIDO Y RACING villalbés ESTUVIERON AL ACECHO
Un pasito por detrás de los tres primeros clasificados estuvieron Barco, Fabril, 
Rápido de Bouzas y Racing Villalbés. Finalmente, los dos primeros se llevaron 
el gato al agua y fueron los que se apuntaron las dos últimas plazas de play off 
en la última jornada liguera. Los méritos de los cuatro equipos fueron muy 
similares y el factor suerte fue un poquito lo que determinó que unos entrasen 
y otros se quedasen fuera. 
Mirando al CD Barco, el equipo de Javi Rey siempre se manejó en la zona alta, 
mostrando una gran regularidad durante toda la campaña. Los valdeorreses 
cuentan con uno de los ataques más letales de la competición, con un Duque 
de otra galaxia, un Javi Pazos que regresó por sus fueros, volviendo a estar entre 
los máximos artilleros de la campaña, o un Óscar Martín que es puro espectá-

culo cuando encuentra los espacios. En el mercado de invierno también llegó 
Morais, un chico jovencito, ex del Polvorín y que se maneja muy bien por todo 
el frente de ataque. El principal déficit de los rojillos quizás estuvo en el balance 
defensivo, pues fueron 37 goles en contra, cifra que aunque no es elevada, sí 
hace difícil poder llegar a objetivos aún más ambiciosos como el título. El Bar-
co también dio una lección en el play off, tanto en el terreno de juego, donde 
eliminó al Somozas y dio muchísima guerra al Ourense en la segunda ronda, 
como fuera de él, pues su afición volvió a demostrar que no existe una igual en 
la categoría, pareciendo incluso una de las grandes de la LFP. Solo hay que ver 
los viajes a O Couto y al Anxo Carro en el play off, desplazando a más de 1000 
personas, una barbaridad al alcance de muy pocos. Ver Calabagueiros cada 
jornada es otro espectáculo y este es uno de los principales hándicap positivos 
de una entidad a la que se le comienza a quedar pequeña la Tercera RFEF. 
No podemos olvidarnos de destacar el papel de Bouzas y Villalbés, ambos 
fuera del play off por detalles. Los de David de Dios partían con el objetivo de 
la permanencia de la manera más holgada posible y no solo lo consiguieron, 
sino que fueron la revelación del curso, faltándole solo esa pizca de suerte para 
poder colarse en el play off, posiciones en las que estuvieron hasta la última 
jornada, pero una derrota en Abegondo hizo que el Fabril los superase en la 
tabla. También el Racing Villalbés peleó hasta la última jornada, quedándose 
fuera tras perder en Ourense en la cita definitiva. El objetivo inicial de los de 
Simón Lamas era similar al del Bouzas pero poco a poco se fueron colando en 
la parte alta y a la chita callando estuvieron a punto de colarse entre los ele-
gidos. Destacar la gran temporada de Dani Pedrosa, pichichi de la categoría, 
junto con el fabrilista Davo.
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EL ESTRADENSE SE QUEDÓ EN TIERRA DE NADIE
El CD Estradense fue el único equipo del campeonato que en las últimas 
jornadas no se jugó prácticamente nada, pues alcanzó la permanencia de 
manera holgada y a su vez no pudo llegar a la pelea por las posiciones de play 
off. A los de Alberto Mariano les faltó esa chispa extra del pasado curso, algo 
también normal, pues perdieron gente importante como Porrua o Ubeira, 
pero a la vez fueron bastante regulares, dieron la talla ante todos los rivales, 
incluso contra los primeros del campeonato, con lo que el curso que viene 
jugarán por cuarta campaña consecutiva en Tercera. 
En las últimas semanas hubo novedades en la entidad rojilla, pues Alberto 
Mariano no sigue en el banquillo de cara al siguiente curso, llegando para 
substituirlo Nacho, mítico ex jugador del Celta y del Compos en la década 
de los 90 y que regresa a los banquillos tras un par de temporadas alejado. 
Sus últimos proyectos fueron en Órdenes, Cangas do Morrazo y en Negrei-
ra, llegándole ahora una nueva oportunidad en el club presidido por un 
Toño Camba que terminará su mandato el próximo curso y al que por A 
Estrada ya están tratando de convencer para que se anime a continuar unos 
cuantos años más.

ALONDRAS, SILVA, ARZÚA Y VIVEIRO SALVARON LA SITUACIÓN
La Tercera División de 17 equipos trajo consigo que los problemas fueran 
máximos hasta el final para la mitad de los equipos del campeonato. Los tres 
descensos directos, la plaza condicionada y los posibles arrastres, pusieron 
una incertidumbre que tampoco es muy normal hasta tal punto. Que la 
RFEF se equivocó con esta categoría ya no lo puede dudar nadie, las ligas 
deben ser de 20, sobre todo cuando hablamos de competiciones con cascada 
y condicionadas en la parte baja a sucesos que puedan ocurrir en categorías 
superiores. De esta manera, Alondras, Silva, Arzúa y Viveiro estuvieron pen-
dientes de salvar la categoría hasta la última de las jornadas. Los de Cangas 
do Morrazo se auparon hasta la novena plaza final, tras un final magnífico, 
en el que sumaron 13 puntos de 15 posibles. Por su parte, el Silva lo pasó 
muy mal este año, tras una segunda vuelta para olvidar, que le complicó las 
cosas hasta puntos insospechados. Los de Javi Bardanca se encontraron con 
33 puntos a falta de dos jornadas, con lo que se vieron obligados a sumar 
para no caer por posible arrastre. Dos victorias ante Sofán y Juvenil de Pon-
teareas disiparon las dudas y los herculinos finalizaron décimos clasificados. 
Mirando a Arzúa y Viveiro, los primeros hicieron una liga muy buencho-
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llas como entrenador, eso sí, pasaron por un tramo bastante irregular en los 
meses de febrero y marzo, lo que hizo que tuviesen pequeñas dificultades en 
el tramo final pero que no impidieron que pudiesen celebrar la permanen-
cia a lo grande, único objetivo innegociable para esta peculiar campaña. En 
cuanto al Viveiro, el comienzo fue difícil, lo que llevó un cambio al banqui-
llo, dejando Chusky el equipo y cogiéndolo David Paez. Poco a poco, los 
celestes fueron compitiendo y llegó un momento que se convirtieron casi 
en imbatibles, como demuestran los números de las últimas 13 jornadas, 
en las que solo cedieron en la última en casa del Polvorín. Los excesivos 
empates fueron lo que impidió que los de Paez salvasen antes la situación de 
manera matemática pero lo más importante es que fueron capaces de llegar 
a la permanencia y volverán a jugar en Tercera el curso que viene por tercera 
temporada consecutiva.

CHOCO Y NOIA YA CONOCEN SU FUTURO
Los arrastres tuvieron en vilo a Noia y a Choco. Y es que en función a cómo 
se fuesen desarrollando los acontecimientos en Segunda RFEF en cuanto a 
descensos de equipos de nuestra tierra y también en función a cómo le fuese 
en el play off de ascenso al Ourense CF, tanto noieses como redondelanos 
podrían seguir en la categoría. Los primeros lo tenían más complicados al ha-
ber sido cuartos por la cola pero no imposible. Para permanecer necesitaban 
que no desciendiese ningún gallego desde Segunda RFEF y que el Ourense 
CF ganese la promoción de ascenso. Por su pate, al Choco le llegaba con 
que se cumpliese alguna de las dos condiciones. Finalmente, el descenso del 
Arosa arrastró al Noia, mientras que el Choco salvó la situación en el último 
momento con el salto del Ourense CF a Segunda RFEF. No fue la mejor 
campaña choqueiro, un conjunto que lleva muchos años en la categoría y 
que el pasado curso incluso jugó el play off a Segunda RFEF, pero la pérdida 
de algunas piezas clave y la gran igualdad, hicieron que este curso fuese de 
máxima dificultad para ellos. Ya mirando al Noia, los de Iván Carril debuta-
ban este curso nuevamente, tras un nuevo ascenso desde Preferente Galicia y 
aunque solo pudieron ser cuartos por la cola, fueron los mejores de los recién 
ascendidos y únicos que no cayeron de manera directa. 

DESCENSO DIRECTO DE JUVENIL, ARNOIA Y SOFÁN
Los tres equipos más humildes del campeonato no pudieron permanecer una 
temporada más en Tercera RFEF. Y es que pocas veces lograron llegar a la 
liga equipos tan modestos como Arnoia y Sofán, pertenecientes a municipios 
muy pequeñitos pero con una gran pasión por el balompié. El orgullo es 
enorme, pues ya solo haber podido jugar aquí aunque solo fuese un curso es 

algo que quedará para la historia y una gesta al alcance de muy pocos. El caso 
del Juvenil es diferente, pues en Ponteareas ya saben lo que es la Tercera, eso 
sí, no la pisaban desde finales de la década de los 80. Los problemas fueron 
máximos desde entonces pero en el año 2013/2014 algo cambió y este club 
recuperó poco a poco el gran estatus que siempre tuvo en la zona, logrando 
ascensos que lo pasaron de Tercera Regional a Tercera División en 7 tempo-
radas. El reto de la Tercera RFEF quizás llegó muy de golpe, fue como algo 
un poco inesperado y también un salto muy grande, pues hablamos ya de la 
élite autonómica, eso sí, lo más importante está conseguido, y no es otra cosa 
que haber recuperado a un Juvenil de Ponteareas que ya vuelve a levantar 
pasiones como antaño.



www.jlpublicaciones.com

38 • GALICIA Sport
3ª RFEF - entrevista a javi rey

Javi Rey estuvo con la redacción de Galicia Sport en los días posteriores a la 
final autonómica del play off de ascenso a Segunda RFEF, en la que los suyos 

cedieron por la mínima ante el Ourense CF. Pese a la gran temporada realiza-
da, la ambición del míster es absoluta y todavía estaba desolado, sobre todo por 
una afición que se desplazó en masa al Anxo Carro, volviendo a dejar claro que 
no hay ninguna en nuestra tierra como ella. El equipo de Galicia Sport eligió 
a Javi como mejor técnico de la temporada 2021/2022, estando muy ajustada 
la decisión, pues en Tercera RFEF hay entrenadores de mucha calidad, pero 
este año el Barco regresó a una fase de ascenso, tras estar el curso pasado en 
la pelea por la permanencia hasta la última jornada, palabras mayores y que 
hablan claro sobre cómo se fue puliendo un engranaje que rozó el salto a una 
categoría superior.

- GALICIA SPORT: Javi, enhorabuena, temporada sensacional, otra fase 
de ascenso ahí en O Barco de Valdeorras, vuelta a casa por la puerta grande 
como se suele decir.
- JAVI REY: “Sí, al principio, cuando acepté esta oportunidad de entrenar al 
Barco por tercera vez, pues había un poquito de dudas. La temporada anterior 
no había sido buena, el equipo lo pasó muy mal, se salvó en la última jornada, 
entonces había ciertas dudas, había que modificar la plantilla y empezar prácti-
camente de cero. Fueron unos inicios complicados, con mucha incertidumbre 
pero creo que hicimos una buena temporada, no terminó de la mejor manera 
posible, pues perdimos con el Ourense CF en el play off, pero analizando todo 
de manera global hay que valorar mucho lo que pudimos conseguir este año”.

- GS: Siempre estuvisteis arriba, la plantilla fue capaz de mantener una 
regularidad muy alta durante todo el año, con algún que otro pequeño 
altibajo como en todos los equipos, pero siempre metidos en zona de pro-
moción e incluso al comienzo liderando al campeonato.
- JR: “Empezamos muy bien, a todo el mundo le llamó la atención, pues como 

decíamos antes, éramos un equipo con muchas incorporaciones, entrenador 
nuevo, cuerpo técnico nuevo, muchos fichajes y la verdad es que el inicio fue 
espectacular, con cinco victorias seguidas que nos permitieron estar en los pri-
meros puestos. Cuando peor lo pasamos fue quizás a finales de la primera 
vuelta, en el periodo de navidad el equipo dio un bajoncillo, estuvimos algo 
irregulares, cinco partidos seguidos sin conocer la victoria, pero a partir de ahí, 
en la segunda vuelta el equipo fue más fiable, fue más sólido, empezamos a 
encajar menos goles, que era un poco nuestro punto débil en la primera vuelta 
y acabamos bien la temporada clasificándonos entre los cinco primeros puestos 
que nos permitieron jugar el play off. Creo que hicimos también un muy buen 
play off, pero bueno, estamos aún un poco fastidiados por la derrota del otro 
día ante el Ourense CF”.

- GS: Lo que es espectacular es lo de esa afición que moviliza el CD Barco, 
lo de Calabagueiros está fuera de toda duda, pero es que en el despla-
zamiento a O Couto y al Anxo Carro parecían una auténtica marea de 
Primera División.
- JR: “Yo lo digo siempre, ya en mi etapa anterior lo recalqué mucho, tenemos 
la mejor afición de la categoría con mucha diferencia. No solo nos quedamos 

JAVI REY: "TENEMOS LA MEJOR 
AFICIÓN DE LA CATEGORÍA"
El entrenador del Barco estuvo con la redacción de Ga-
licia Sport tras la disputa del play off a Segunda RFEF.
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con lo del Anxo Carro del otro día, sino con lo de todo el año. Jugar cada 15 
días en Calabagueiros para nosotros es un auténtico lujo, estamos muy arropa-
dos, nos sentimos muy a gusto, tanto yo como los propios futbolistas y el otro 
día se lo demostraron a toda Galicia. Lo que hicieron el otro día los aficionados 
en el Anxo Carro es impresionante, no nos podemos olvidar dónde está situa-
do geográficamente O Barco y que se desplacen más de 1000 personas con el 
equipo a la fase de ascenso habla por sí solo. El otro día me fui fastidiado del 
campo, primero por el equipo y después por la afición, pues no le pudimos dar 
el premio de la Segunda RFEF”.

- GS: Mencionabas lo de la situación geográfica de O Barco, algo que ade-
más de ponérselo complicado a la afición para desplazarse, también siem-
pre fue un hándicap un poquito complicado para poder fichar jugadores 
gallegos, pero hasta parece que habéis volteado todo eso, pues los chicos 
están encantados, aún hablaba con alguno de ellos hace un par de semanas 
y me decía que en O Barco se está muy bien, tanto por el club como por el 
pueblo en sí, que los trata de manera formidable.
- JR: “La verdad es que los jugadores están muy a gusto, al final la directiva y la 
gente del Barco hace un trabajo muy bueno con ellos, los tratan como si fueran 
hijos, los jugadores están muy cómodos, muy a gusto, ya no solo por jugar 

todos los domingos en casa con 1000 personas en el campo, sino también por 
el trato por la semana. Si necesitan cualquier cosa siempre hay un directivo 
para solucionarlo, o una persona de Valdeorras que los va a ayudar siempre 
y entonces el jugador eso lo agradece, pues no deja de estar lejos de su casa, 
traemos jugadores prácticamente de todos los puntos de España y lo que me 
transmiten ellos es que están muy a gusto y eso habla muy bien de la acogida 
que tienen en O Barco de Valdeorras". 

- GS: Mirando a la categoría, cómo es esta nueva Tercera RFEF, que dife-
rencias principales encontramos con respeto a la antigua Tercera División.
- JR: “Yo lo que noté es que es más complicada que las anteriores. Al final se 
reduce el número de equipos, se reduce el número de jornadas, yo creo que 
los siete u ocho primeros clasificados tienen todos un nivel altísimo, mira por 
ejemplo al Rápido de Bouzas, hace una temporada excepcional y no se clasifica 
para el play off en el último partido, al Racing Villalbés le pasó exactamente 
lo mismo. Yo creo que hay siete u ocho equipos de muchísimo nivel, incluso 
equipos históricos que no pudieron salvarse hasta el último momento, como le 
pasó el año pasado al Barco, y yo creo que el nivel de la Tercera RFEF es muy 
alto, muy bueno y sobre todo, yo lo que veo es una categoría tremendamente 
igualada”. 
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- GS: Javi, cuál es la categoría ideal para el CD Barco, yo veo al club ya 
muy preparado para poder desembarcar en una Segunda RFEF.
- JR: “Yo creo que la Segunda RFEF es el sueño que tenemos todos. Yo 
tengo muy buena relación con el presidente, con Nilo, vivimos muchas, 
tanto en lo bueno como en lo malo, tenemos una relación de amistad y la 
verdad es que nos gustaría mucho que el Barco pueda llegar a la Segunda 
RFEF. Este año nos quedamos muy cerquita. Yo creo que el lugar del Barco 
es Tercera, pienso que ya se asentó en la categoría, ahora mismo viene de 
jugar dos play off en los últimos tres años, es uno de los equipos impor-
tantes de la categoría y eso hay que valorarlo y por qué no un año poder 
dar el salto a la Segunda RFEF.  Yo creo que es el sueño que tiene el club, 
que tiene el cuerpo técnico, que tienen muchos jugadores que están en la 
plantilla y por lo menos tenemos que intentarlo como lo hicimos este año”.

- GS: Otra cosa muy importante es que por fin Valdeorras parece que 
funciona unida en el fútbol, tenéis ahí al Rúa como filial y la gente 
ahora sí que ve al Barco como ese equipo de referencia del que disfruta 
toda la comarca.
- JR: “Sí, eso fue un gran acierto, las canteras están vinculadas, hay vincu-
lación también con el primer equipo del CD Rúa, que ahora mismo es fi-

lial del Barco, y eso es muy importante, pues al final volvemos a lo mismo, 
Valdeorras está muy mal situado a nivel geográfico y que dos equipos que 
hay en la zona, Rúa y Barco, funcionen en común es absolutamente funda-
mental. La rivalidad aquella que había décadas atrás no tenia sentido justo 
en esta zona, ya es pasado, y ahora lo que hacemos entre los dos clubes es 
ayudarnos, tanto en la base como en el senior y ojalá Valdeorras pronto 
pueda tener un equipo en Segunda RFEF”.

- GS: Ya para terminar, me toca tirarte un poquito de la lengua, ¿reno-
varás un añito más ahí en O Barco?
- JR: “Bueno, esperemos que sí. Sí que es cierto que el golpe del play off fue 
duro, estamos ahora desconectando, nunca se da desconectado del todo en 
esto del fútbol, pero yo estoy intentando desconectar cuatro o cinco días 
y bueno, a partir de ahí me sentaré con el presidente. En principio, la idea 
tanto de ellos como mía es que haya una continuidad y hay que escuchar 
un poco la idea que tienen ellos, el proyecto que se puede hacer de cara 
al año que viene y como digo siempre, O Barco es mi casa, es mi segunda 
familia y estaría encantado de seguir un año más y volver a intentarlo”.
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Miguel Ángel Duque Hernández, más conocido en el panorama futbolís-
tico como “Duque”, fue uno de los grandes nombres de la temporada 

2021/2022 en la Tercera RFEF, tras dar exhibición tras exhibición en un cur-
so para enmarcar en lo personal y en lo colectivo a las órdenes de Javi Rey. El 
de la coruñesa Plaza del Comercio se fue hasta las 13 dianas partiendo desde 
la banda, sumando además otro buen puñado de asistencias que hicieron 
las delicias de Calabagueiros. Su poderío físico está fuera de toda duda y su 
depurada calidad hizo el resto para dejar claro que tiene hambre de fútbol y 
de escalar hacia categorías superiores en los próximos años.

GRAN TEMPORADA 2021/2022
“Sabíamos que era un curso complicado, el formato de este año era diferente 

y bueno, salimos con el objetivo de meternos en el play off. Lo conseguimos 
y una vez allí podía pasar cualquier cosa, más aún siendo a partido único. 
Esta liga es dura y cualquier equipo le gana a cualquiera. En la fase de as-
censo eliminamos al Somozas y contra el Ourense CF no pudo ser, no hubo 
manera, ellos tienen un muy buen equipo y ahora yo creo que lo van a volver 
a demostrar en la fase nacional. Nosotros a nivel colectivo conseguimos el 
objetivo marcado, aunque fuimos algo irregulares en algún tramo de la cam-
paña, pero estuvimos ahí siempre peleando. Después, a nivel individual me 
fue muy bien aquí en el CD Barco. Los números creo que son muy buenos, 
lo dicen todo yo creo. Este año tenía la confianza del míster, la mía propia 
también estaba muy alta, el campo de Calabagueiros es estupendo para mí y 
se puede decir que me salió todo”. 

MIGUEL DUQUE: "calabagueiros es estupendo para mí"
El atacante del CD Barco brilló, destacando como uno de los grandes nombres de la temporada 2021/2022.
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UN VALDEORRÉS MÁS
“La verdad es que desde el principio me hicieron sentir como en casa, aquí la 
gente es muy familiar, muy agradable, así que estuve en todo momento súper 
cómodo y no tuve ningún problema para adaptarme, estoy muy contento 
aquí en O Barco y me gusta mucho la comarca de Valdeorras en sí”. 

AFICIÓN DE CATEGORÍA SUPERIOR
“La afición no ha dejado de sorprenderme casi en cada momento. Lo del 
final en el play off ya fue increíble, ver como se movilizó para animarnos, 
como se volcó con todos nosotros, como celebró cada gol, cada acción buena 
de alguno de nosotros… fue muy emocionante. Yo ya lo llevo diciendo todos 
estos días posteriores al play off, estoy más dolido por ellos, por no haberles 
traído el ascenso, que por el hecho de no poder ascender en sí”.

EL FUTURO DE MIGUEL DUQUE
“Ni lo he pensado, considero que es pronto para hablar de todo eso, aún es-
toy dándole vueltas al partido del Ourense CF. Es que aún es mayo, este año 
terminó todo muy pronto y hay tiempo de pensar en todo eso. La mayoría 
de campeonatos aún están terminando ahora o terminan en las próximas 
semanas, entonces aún hay que esperar. A mí me gustaría poder aprovechar 
esta inercia y poder tener una oportunidad en alguna categoría superior, 
pero si no se diese esa posibilidad y el CD Barco quisiese contar conmigo, yo 
estaría muy contento de poder seguir aquí. Como te decía antes es un sitio 
en el que estoy de maravilla y esta siempre va a ser una opción a tener muy 
en cuenta para mí”.

LAS POSIBILIDADES DEL CD BARCO
“El CD Barco tiene toda la ambición para llegar a Segunda RFEF. Yo creo 
que la intención del club es hacer un proyecto muy agresivo de cara a la 
próxima temporada para poder ascender. Además es el 50 aniversario y creo 
que puede ser un año muy bonito para el pueblo, para la comarca y para 
todos los que llevamos dentro esta entidad. Otro hándicap a favor es la si-
tuación geográfica, pues yo creo que incluso está mejor en una categoría 
superior que en Tercera y a corto plazo lo veo fácilmente en Segunda RFEF 
en poco tiempo”. 

LA CANTERA DE LA COMARCA
“En Valdeorras hay un salto muy grande de lo que es el fútbol base a lo que 
es el primer equipo, bien sea por falta de medios, por falta de niños que jue-
guen en la base, por situación geográfica o por lo que sea. Aquí los equipos 
de base están en categoría Autonómica, no disponemos de un juvenil en 

Nacional o en una Liga Gallega al menos, entonces claro, es complicado 
contar con gente de proyección directa hacia el primer equipo. Aún así, este 
año tuvimos la opción de un chico joven como Manu, que estaba jugando 
en el Lugo y durante la temporada nos vino genial y es un jugador a tener 
muy en cuenta de cara al futuro. Lo que es gente de O Barco es complicado 
poder sacar hacia una categoría como Tercera, de hecho en el primer equipo 
está solo Rubén, el resto tiene que venir de fuera. Valdeorras no es como por 
ejemplo la zona de Coruña, Carballo o Vigo cuando jugaba en el Bouzas, 
que ya estás más en ciudad y es más fácil encontrar opciones de jugadores 
que son de la zona”.

LA DUREZA DE LA TERCERA RFEF
“Sí, más o menos es lo de todos los años, la misma categoría, los equipos nos 
conocemos, sabemos las fortalezas de cada uno, las debilidades y bueno, casi 
siempre suelen estar los mismos arriba. Ya viste el año pasado, Somozas, Pol-
vorín, el Barco no había estado muy bien pero venía de un play off el curso 
anterior… Ya te digo, es una liga complicada, dura y de mucho nivel. Por eso 
te decía antes que estoy seguro que el Ourense CF va a hacer algo bonito en 
Madrid en la fase nacional”.

UNA CATEGORÍA BASTANTE CORTA
“Yo espero que esto vuelva a la normalidad lo antes posible y que se den 
cuenta que hay que aumentar el número de equipos. No tiene sentido una 
Tercera RFEF de 16 clubes y solo 30 partidos en campeonato regular. Noia y 
Choco son buenos equipos y salvaron la categoría, es una pena que sea vean 
envueltos en posibles arrastres en una competición de tan pocos clubes. El 
formato es el que es, probablemente no se pueda hacer nada, pero debería 
de ser un tema a estudiar de inmediato y a cambiar. No se puede estar tantos 
meses sin jugar, es otra barbaridad que los jugadores tenemos que tratar de 
hacer ver que no beneficia a nadie, ni siquiera al aficionado, pues imagínate, 
ahora tiene que estar sin ver a su equipo en competición oficial desde finales 
de abril hasta mediados de septiembre, casi cinco meses, terrible”.

EL ONCE DE LA LIGA
“A ver, voy a animarme a hacerlo. En la portería vamos a poner a Ángel Fra-
ga, tres defensas con Barcia, Iago López y Vela, que aunque no terminó la 
temporada, pues se fue al Arteixo, es un grandísimo lateral. Un mediocentro 
defensivo con Pablo Rubio, que hizo un temporadón, dos centrocampistas 
de elaboración como Javi Rey y Álex Ramos y tres atacantes con Yeramay y 
Pedrosa en los extremos y David Rojo como punta”.
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La Sociedad Deportiva Paradela compitió en el subgrupo 2A de la Segunda 
Galicia de la delegación lucense, finalizando en segunda posición, lo que 

significó la clasificación para la fase de ascenso, en la que entraban los cuatro 
primeros clasificados. Los de Rubén Bergantiños tan solo fueron superados 
por el Becerreá, tras sumar nueve triunfos, cuatro empates y tres derrotas. 
Álex Abella fue el máximo goleador del equipo, tras anotar doce tantos en 
dieciséis encuentros, quedándose a tan solo uno del pichichi del subgrupo, 
Xairo López, futbolista del Becerreá. En la fase de ascenso, la Sociedad De-
portiva Antas se llevó la plaza que había en juego, quedándose el Becerreá 
con la miel en los labios, al igual que la Milagrosa de Lugo. A partir de aquí, 
la cuarta plaza fue para la SD Paradela, la quinta para el Ferreira, la sexta para 

el Oural, la séptima para el Chantada B y la octava para el Río Sil. 

EL PARADELA AVANZA EN LA COPA DIPUTACIÓN
La Copa Diputación dio inicio el pasado 17 de mayo para el Paradela, te-
niendo que visitar el Hermanos Somoza para enfrentarse a la AD Bóveda. 
Los blanquiverdes no dieron opción, imponiéndose por 0-3, encarrilando 
el choque a la media hora de juego, tras los goles de Adrián Regueiro y 
Diego Castro, llegando la sentencia definitiva a diez minutos del final por 
mediación de Álex Abella. Al cierre de esta edición se estaban jugando los 
dieciseisavos de final, enfrentándose el equipo de Rubén Bergantiños a la SD 
Oural, de nuevo a domicilio, es decir, en el Luis Pallín.

LA SD PARADELA FINALIZÓ LA LIGA Y YA SUEÑA CON LA COPA
Cuarto puesto final para los de Rubén Bergantiños, tras haber disputado el play off por el ascenso.
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FÚTBOL SALA - 1ª DIVISIÓN - PESCADOS RUBEN BURELA

El Pescados Rubén Burela ya no tiene opciones de per-
manecer en la Primera División de fútbol sala. Los na-

ranjas no se encontraron en ningún momento del curso 
y no fueron capaces de sumar su primera victoria hasta 
la jornada 24. Y no es que no la mereciesen antes, pero 
cuando las cosas vienen torcidas suceden cosas inexplica-
bles. Curiosamente, el primer triunfo llegó ante uno de 
los grandes, Movistar Inter, y además de manera contun-
dente.
La mala dinámica del equipo llevó a la salida de Alberto 
Riquer del banquillo el pasado mes de marzo, cogien-
do el timón el que hasta ese momento era su segundo, 
Rafa Mérino. El reto era mayúsculo, poco menos que un 
imposible, pero aunque el descenso terminó por consu-
marse, Burela compitió muy bien en estas últimas citas y 

se reencontró con el triunfo, dejando buenos partidos a 
mayores, como ante Real Betis, Industrias Santa Coloma, 
Cartagena, Valdepeñas o Ribera Navarra, en los cuales 
los naranjas merecieron mucha mejor suerte. Ahora toca 
terminar el curso compitiendo de la misma manera y 
comenzar a planificar el nuevo proyecto en la Segunda 
División.. 
Todavía es muy pronto para hablar de continuidades o 
fichajes, siendo la primera gran labor decidir el inqui-
lino del banquillo y las líneas maestras a seguir. Hablar 
de ascenso dependerá del dinero disponible, además en 
una entidad en la que el equipo femenino es el mejor del 
mundo, no siendo precisamente barato intentar mante-
ner un status de semejante calado. 

EL PESCADOS RUBÉN BURELA PERDIÓ LA CATEGORÍA
Los naranjas no se adaptaron y se fueron al fondo de la clasificación desde el co-
mienzo del curso.
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Ya pasaron casi dos meses desde que el Noia Portus Apostoli pudiese cele-
brar el ascenso a la Primera División de la Liga Nacional de Fútbol Sala, lo 

que habla por sí solo sobre la gran superioridad mostrada por los de Marlon 
Velasco. Los blanquillos fueron campeones, sacando la friolera de 18 puntos 
al segundo clasificado. El 26 de marzo confirmaron el ascenso, tras ganar por 
3-1 al Leganés pero desde mucho antes tenían el salto en el bolsillo de mane-
ra virtual. Nunca se había vivido una diferencia tan aplastante en la categoría 
de plata del fútbol sala nacional. La euforia por la Primera ya se hace sentir 
en un pueblo que se codeará por primera vez en su historia con los equipos 
más grandes del país, es decir, por Noia pasarán los Movistar Inter, El Pozo 
Murcia, FC Barcelona, Industrias Santa Coloma, Cartagena o Palma Futsal, 

sin olvidarnos de otros equipos brillantes en los últimos años como Valdepe-
ñas o Jaén Paraiso Interior.
El Portus Apostoli fue una máquina de hacer goles, yéndose hasta las 149 
dianas. Hasta ocho jugadores metieron diez o más tantos, dos de ellos veinte 
o más y uno de ellos superó la treintena. El máximo artillero fue Bruno Go-
mes, quien se quedó en la cuarta posición en la lucha por el pichichi, solo por 
detrás de Ibarra (Benavente), Juanan (Real Betis B) y Cobarro (Antequera).
Lejos de terminarse la temporada y disfrutar de unas merecidas vacaciones, 
al Noia todavía le quedaba un último reto tras terminar el campeonato de la 
regularidad, la final de la Copa Galicia, la cual se jugó en Marín el pasado 17 
de mayo, siendo O Parrulo su rival, al que derrotaron en la tanda de penaltis.

histórico doblete del noia portus apostoli
Tras el brillante ascenso a Primera, el equipo de Velasco también triunfó en la Copa Galicia.
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La dureza de la Segunda División es cada vez más evidente y O Parrulo 
vivió en sus propias carnes el sufrimiento máximo, no pudiendo confir-

mar la permanencia hasta el final y quizás cuando ya eran muchos los que 
daban por hecho el descenso departamental. Quince puntos cosechados de 
los últimos dieciocho en juego voltearon la situación e hicieron posible que 
la afición pudiese respirar y celebrarlo. Los departamentales vivieron un año 
de reconstrucción, con la gran suerte de poder contar con uno de los mejores 
jugadores del panorama nacional, el internacional Adrián Martínez, el gran 
ídolo del parrulismo. Adri decidió quedarse tras el descenso de Primera Di-
visión por amor a unos colores y con 21 goles fue determinante una vez más. 
Lástima que sufriese una lesión de rodilla que lo tuvo alejado varios meses 
de las canchas, pues este equipo hubiese peleado por objetivos mucho más 
ambiciosos sin ningún género de dudas, más aún en un campeonato en el 
que reina la igualdad, como demuestra que las posiciones de play off se que-

daron a solo 9 puntos de distancia para el conjunto dirigido por Óscar Vigo.

FINAL DE LA COPA GALICIA
O Parrulo jugó la final de la Copa Galicia ante el Noia Portus Apostoli. El 
encuentro se disputó en Marín y fue verdaderamente apasionante, demos-
trándose que el buen final de curso de los departamentales no fue casualidad. 
En el duelo decisivo por el título, los de Marlon Velasco partían como los 
grandes favoritos para llevarse el título, pues la temporada sobresaliente que 
hicieron les dio ese estatus de manera indiscutible, pero O Parrulo no se 
arrugó, llegó con hambre de triunfo al duelo y con la euforia y la liberación 
de haber conseguido llegar a un objetivo muy importante como la perma-
nencia y tan solo la mala suerte les impidió levantar el trofeo, tras estar ga-
nando por 3-2 en un recital absoluto de Adri, pero finalmente empató Noia 
y volteó la situación en la tanda de penaltis.

o parrulo salvó la temporada en un épico final
Los departamentales sumaron 15 puntos de los últimos 18 y jugarán en Segunda División un curso más.

o Estr. de Castela, 319 Bajo - 15404 Ferrol (A Coruña)

p  www.airasuministros.com

k  info@airasuministros.com

m  881 129 642
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El grupo 1 de Segunda División B de fútbol sala contó con hasta diez equi-
pos de Galicia en la temporada 2021/2022, lo que habla muy claro de la 

gran pasión que hay por este deporte en los diferentes pueblos de nuestra 
comunidad. Como no podía ser de otra manera con tanto representante, 
hemos tenido todo tipo de sensaciones con los nuestros, llevándose la peor 
cara Club Cidade de Narón y Transicard Distrito Ventorrillo, tras perder la 
categoría, después de no poder evitar las cuatro últimas posiciones. De esta 
manera, la ciudad de A Coruña no tendrá ningún equipo en las tres prime-
ras categorías nacionales en el curso 2022/2023, algo que debe llevar a una 
reflexión global, pues si en una ciudad hay pasión por el fútbol sala, esa es 
la herculina, tanto en la actualidad como a lo largo de la historia. También 
cedió la Segunda B el histórico Cidade de Narón, entidad que dio mucha 
gloria a Galicia, llegando a pisar la Segunda División, y que ahora debe re-
construirse en Tercera. Tanto herculinos como naroneses volverán, son gran-

des clubes y cuentan con gente muy trabajadora y que sabe muy bien de qué 
va este mundillo tan bonito pero también a veces muy cruel.

SANTIAGO Y O ESTEO SE CLASIFICARON PARA EL PLAY OFF
Precisamente al cierre de esta edición estaban en liza las primeras elimina-
torias de la fase de ascenso a Segunda División, para las que se clasificaron 
dos equipos de nuestra tierra, Santiago Futsal y O Esteo FS. Los objetivos 
de compostelanos y ponteses eran diferentes a comienzo de temporada, pues 
los primeros parecían destinados a pelear por el título, lo que no pudieron 
hacer por falta de regularidad, mientras que los segundos querían continuar 
en Segunda B de la manera más holgada, para a partir de ahí luchar por algo 
más en las últimas citas, cuando la permanencia estuviese en el bolsillo. El 
plan les salió a la perfección, colándose también entre los elegidos como 
cuartos clasificados. A la temporada del equipo dirigido por Marcos Leal 

SANTIAGO Y O ESTEO SE CLASIFICARON PARA EL PLAY OFF
Al cierre de esta edición, compostelanos y ponteses disputaban la primera ronda por el salto a Segunda División.
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solo le podemos poner un sobresaliente. La guinda del pastel llegó en la 
última jornada liguera, precisamente en la visita al Santiago Futsal. O Esteo 
necesitaba un triunfo para meterse en la fase y el Santiago lo necesitaba para 
jugar como local y a partido único la primera de las rondas por el salto de 
categoría. Pocos eran los que apostaban por la sorpresa pero los de As Pontes 
se plantaron en la capital de Galicia y pusieron patas arriba Santa Isabel, 
remontando un 2-0 para terminar llevándose el triunfo por 4-6 con tres 
goles de Alberto, dos de Guillán y uno de Álvaro, ante el delirio absoluto de 
la afición desplazada, la cual llegó a emocionarse con los suyos. El siguiente 
reto es la primera ronda del play off, en el que se están enfrentando a partido 
único y como visitante a Deporcyl Guardo FS, flamante primer clasificado. 
El reto parece superlativo pero es que este equipo es pasión, garra, pundonor 
y aún encima cuenta con un trabajo de grupo espectacular, lo que lo hace 
capaz de derrotar a quien se le ponga por delante. 

ESPECTACULAR FINAL DE CURSO DEL SALA OURENSE
El equipo presidido por Víctor Sousa se había estancado y poco a poco co-
menzó a hundirse en la tabla, llegando a ser el descenso a Tercera una po-
sibilidad real. Óscar Vivián, que llegara a la casa el curso anterior en una 
situación similar, logrando ser un revulsivo, no se arrugó y dio un paso a 
un lado como entrenador, regresando Kike García. El reto volvía a ser para 
valientes y Kike comenzó a trabajar con la máxima ilusión, sabedor de que 
pocos conocían tanto al grupo y a los jugadores como él. No fue sencillo 
dar con la tecla pero una vez llegó la primera victoria, la confianza cambió 
por completo, el grupo se reencontró con la confianza y tras una conexión 
fantástica entre cuerpo técnico, plantilla, directiva y afición, el Sala Ourense 
terminó el curso en plan estelar, con siete victorias consecutivas, una bar-
baridad que lo llevaron a la sexta plaza final, empatando a puntos con el 
quinto, Segosala, y a tan solo cuatro puntos de las posiciones de play off. En 
el último partido liguero ante CD Albense FS, el Sala Ourense rindió ho-
menaje a David Bermejo, que cierra un ciclo en la entidad, después de cinco 
temporadas magníficas. 

RIBEIRA, LEIS, CORUXO, O PARRULO “B” E INVERSIA SEGUROS SEGUIRÁN EN SEGUNDA “B”
Club Ribeira FS, Leis Pontevedra FS, IES Coruxo FS, Cafés Candelas O Pa-
rrulo FS “B” e Inversia Seguros A Estrada Futsal continuarán una temporada 
más en el tercer escalón del fútbol sala nacional. La igualdad fue enorme esta 
temporada y todos los conjuntos pasaron por altibajos. Quizás sorprendió 
un poquito más el inicio del Club Ribeira FS, pues comenzó bastante mal 
la temporada pero se entonó y finalmente fue séptimo clasificado, no pa-

sando apuros en las últimas citas. Del resto de conjuntos mencionados, el 
más apurado fue el Inversia, pues aunque los estradenses hicieron un curso 
sensacional, siendo uno de las entidades más modestas de la liga, el final se 
les hizo largo y no pudieron confirmar la permanencia hasta el término de 
la última jornada. 
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Kike García regresó al Sala Ourense para afrontar el último tramo del 
curso 2021/2022, haciéndose cargo del banquillo de la primera plantilla 

en un momento complicadísimo, con el equipo hundido en los puestos de 
descenso, lo que llevo a la dimisión a Óscar Vivian. Las cosas no pudieron 
salir de mejor manera y los de la ciudad de As Burgas no solo lograron 
abandonar la zona conflictiva, sino que terminaron el curso en plan venda-
val, apabullando a todos los rivales y sumando siete triunfos consecutivos 
que los elevaron hasta la sexta plaza de la tabla, quedándose a tan solo 
cuatro puntos de poder jugar el play off de ascenso a Segunda División.

GALICIA SPORT: Kike, aceptabas un reto muy complicado en un mo-
mento para valientes y las cosas salieron de manera formidable, imagi-
no que la satisfacción es plena, más aún tras un final espectacular con 
siete triunfos consecutivos que os dejaron en la sexta plaza.
- KG: “Sí, la verdad es que el reto lo acepté tras hablar mucho con Víctor. 
Esa semana curiosamente me cogió en casa, pasando el covid, y de pri-
meras le dije que mejor buscase a otra persona, porque es que yo en ese 
momento no tenía ni fuerzas. Pero el insistió, insistió, hasta que al final me 
convenció y lo terminé aceptando. Estoy muy contento por cómo han ido 
las cosas, sobre todo por los chavales y por Víctor Sousa, que se desviven 

por esto. El trabajo de los jugadores ha sido muy bueno y el club se lo me-
rece. El Sala Ourense es una entidad con mucho trabajo detrás desde hace 
muchos años y no podía perder la Segunda B”.

- GS: El mejor equipo del tramo final de la liga, si esto dura un poquito 
más, el Sala Ourense hubiese dado mucha guerra por el play off, de 
hecho, os quedasteis a tan solo cuatro puntos.
- KG: “La ventaja que tenía yo es que conocía a la mayoría de los jugado-
res, excepto a dos o a tres ya los había entrenado a todos, ya habían estado 
cuatro o cinco años conmigo. En la primera semana costó un poquito, 
de hecho perdimos 5-6 con el Segosala en un partido donde regalamos 
mucho, no estuvimos bien, regalamos muchos balones, hubo mucha per-
dida, la cabeza de los jugadores tampoco estaba en su mejor momento y la 
verdad es que me fui preocupado. La siguiente semana fuimos a Vigo y allí 
fuimos muy mermados, había muchas lesiones, el covid también apareció 
y nos vino muy mal ese partido, perdiéndolo de manera contundente. A 
partir de ahí seguimos trabajando, yo hablé con los chicos, les dije que 
éramos capaces de hacer lo que hacíamos antes y poco a poco fuimos cam-
biando a nivel mental, a nivel alegría y el partido contra Unión Arroyo 
en casa nos lo tomamos como una final, lo ganamos y ese fue el punto de 

KIKE GARCÍA: "la ventaja fue que conocía a los jugadores"
El técnico del Sala Ourense triunfó a lo grande en un curso que llegó a apuntar a catastrófico para la entidad.
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inflexión. Ellos eran los terceros clasificados en ese momento, hicimos un 
partido muy bueno, muy redondo y a partir de ahí el equipo pudo cam-
biar el chip y se convenció de que podía volver a ganar y a enlazar victorias 
seguidas. Ese cambio a nivel mental fue lo que nos dio las fuerzas para 
conseguir hacer una recta final como la que hicimos, que fue tremenda”.

- GS: Y ahora toca renovar, el presidente tiene el corazón en un puño, 
pues ya se teme lo peor en cuanto a ofertas importantes que puedan 
llegarte, tengo que preguntarlo, ¿seguirá Kike García como entrenador 
de Sala Ourense en el curso 2022/2023?
- KG: “Bueno, ahora estoy en un momento de descanso tras unos meses 
muy intensos. Yo me había ido de este equipo en su momento por dificul-
tades personales, externas al fútbol sala, además no habíamos empezado 
muy bien la temporada y parece que no tenía yo esa fuerza mental de otros 
años y que tengo ahora para tirar de esto. Ahora hay que tomarse un pe-
riodo de reflexión, fueron dos meses de mucha intensidad, mucho trabajo, 
mucho video, mucho scouting… y entonces bueno, me voy a tomar unas 
semanas de descanso antes de decidir algo de manera definitiva. Este es mi 
club, yo si vine a ayudar aquí es porque es mi club, sé la humildad que tie-
ne este club, sé lo que hacen por sacar el fútbol sala masculino de Ourense 
adelante, entonces intentas poner lo que puedes de tu parte. Víctor quiere 
que siga, ya me hablaba de cuándo empezábamos la pretemporada, le tuve 
que decir, Víctor, para, para, para, déjame valorar todo bien, pues no pue-
do comprometerme de golpe, después de poner aquí toda la gasolina que 
tenía y sin recuperarme primero para pensar, pues ahora mismo no tengo 
gasolina, déjame que recupere un poco y ya miramos todo bien en un par 
de semanas”. 

- GS: Mirando un poquito a la competición, al grupo 1 de Segunda 
División B, nivel alto nuevamente, parece que aquí todos los clubes 
cuentan con jugadores muy interesantes. 
- KG: “La Segunda División B tiene mucho más nivel de lo que la gente 
puede imaginar. Yo siempre digo que es la categoría más dura, porque aún 
encima no es ni profesional, ni tampoco aficionada, ya que aunque no co-
bras un duro, las exigencias son casi profesionales. La Segunda División es 
profesional y la Tercera más aficionada, pero la Segunda B no es ni Tercera, 
ni Segunda, está en ese limbo ahí que te exigen casi como en una Segunda 
pero el nivel de estructura es como el de Tercera e incluso en algunos clubes 
peor, entonces es una categoría muy dura en ese sentido. Es una categoría 
muy exigente y este año más igualada que nunca”.

- GS: Hablemos un poquito de cantera, el club está trabajando bien, la 
voluntad es muy grande por parte de Víctor y de los entrenadores.
- KG: “Sí, además estos años anteriores ya se han sacado jugadores muy 
interesantes, ahora algunos de ellos están jugando en el Carballiño, en Ter-
cera División, y bueno, ahora mismo el club tiene un equipo B en las ligas 
regionales, un juvenil que logró el ascenso, viene ahí un cadete de División 
de Honor muy interesante, una remesa de jugadores con muy buena pinta, 
de hecho ya debutaron jugadores de 15 años en el primer equipo, tanto en 
Copa como en Liga. Hay que seguir con este proyecto de cantera, porque el 
futuro es la cantera, el dinero no es abundante en la mayoría de los clubes”.

- GS: Lo que si da la sensación visto desde fuera es que si en Ourense 
apoyan un poquito las instituciones y un poquito las empresas, este 
Sala Ourense podría llegar sin duda a la Liga Nacional de Fútbol Sala. 
- KG: “A nivel deportivo tenemos una generación de jugadores de un nivel 
bastante competente, pero claro, van cumpliendo años, están en los 28 o 
29, le quedan años de fútbol sala y es una pena que no podamos aprove-
charlo, con la ayuda de algún complemento más, para llevar más arriba al 
equipo. Está claro que sí necesitas apoyo económico para dar ese salto, si 
no lo tienes es muy difícil. Yo sé los esfuerzos que hace Víctor Sousa por 
mantener a flote el club, los gastos son muy altos, los desplazamientos, las 
fichas, los arbitrajes… todo carísimo. Si este club tiene un apoyo serio de las 
instituciones y si alguna empresa privada le aporta un poquito a mayores, 
este club vuela y estoy seguro que es capaz de recuperar el fútbol sala en 
Ourense y ponerlo al nivel que estuvo algún día”.

- GS: Kike, no podemos finalizar esta entrevista sin que le mandes un 
mensaje a esa afición ourensana que tanto te quiere y que espera como 
agua de mayo tu renovación. 
- KG: “A la afición le digo que estoy muy contento porque siempre que he 
entrenado a este equipo, siempre he visto en las gradas mucha afinidad con 
nosotros. Serán muchos o pocos, pero los que están son muy fieles. Yo lo 
único que pediría es que viniese más gente y que cada vez sean más los ou-
rensanos que se vayan enganchando, pues además es que tenemos jugadores 
de Ourense, son todos de aquí, son jugadores que enganchan de por sí, pues 
son amigos, familiares o vecinos. Cuanto más gente tengamos detrás, más 
presión tendrán los políticos y más obligados se verán a darnos un poquito 
más de apoyo, a parte de que también servirá para que las empresas se fijen 
más en nosotros. Su apoyo y su presencia en las gradas es absolutamente 
fundamental para crear esa cohesión que nos va a llevar a la élite”.
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El club de fútbol sala O Esteo lleva desde el año 2005 en funcionamiento y 
llevando el nombre de un pueblo como As Pontes por toda la geografía es-

pañola. El salto más importante llegó en 2013 con el ascenso a Segunda Di-
visión B y desde entonces el equipo nunca cayó, manteniéndose en el tercer 
escalón del panorama nacional desde entonces. No fue nada sencillo aban-
donar la Tercera División en su momento, pues no podemos olvidar que el 
conjunto presidido por Fran Fernández se quedó cuatro veces consecutivas 
a las puertas del ascenso, tras un cuarto puesto, un tercero y dos segundos. 
En el curso 2012/2013 se quemaron todas las meigas de manera definitiva y 

O Esteo se proclamó campeón con cuatro jornadas de antelación. Pasaron 
nueve temporadas desde entonces y en la actual el club afronta un nuevo 
reto en su crecimiento, un play off de ascenso a Segunda División, palabras 
mayores pero que son una realidad. Al cierre de esta edición se está dispu-
tando la eliminatoria de primera ronda, en la que el rival de los potenses es 
Deporcyl Guardo Fútbol Sala, en un duelo en tierras palentinas, ya que los 
nuestros fueron cuartos y los castellanoleoneses campeones del grupo 1. Cu-
riosamente, el primer rival de O Esteo en su historia en Segunda B fue este 
mencionado club, por entonces con la nomenclatura de Rueda Guardo FS.

O ESTEO FS: EL EMPUJE DE UNA ENTIDAD QUE APUNTA A GRANDE
Los de As Pontes ya sueñan con un nuevo salto, tras acumular nueve temporadas consecutivas en Segunda B.
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Marcos Leal cumple su primera temporada como entrenador del primer 
equipo de O Esteo FS, entidad en la que desenvolvió su carrera como 

técnico en las categorías inferiores y en la que vino de hacer historia con 
una plantilla a la que fue dando forma poco a poco, yendo de menos a más 
en la temporada para terminar por llegar a las posiciones de play off. Al cie-
rre de esta edición, los de As Pontes estaban disputando la primera ronda 
ante Guardo, la cual se dictaminará a partido único en tierras palentinas.

UN HOMBRE DE LA CASA
“Yo empecé a entrenar en las escuelas, en el fútbol sala escolar. Comencé 
ya muy joven, cuando todavía jugaba al fútbol sala, después durante unos 
años lo dejé un poquito por motivos laborales y bueno, después lo retomé. 
Comencé otra vez en las escuelas de aquí de As Pontes y luego me ficharon 
en O Esteo para entrenar en la base del club. Fueron pasando los años, fui 
sacando titulaciones para poder entrenar en todas las categorías, el coordi-
nador deportivo de O Esteo me fue animando mucho para que lo hiciera 
y fui entrenando poco a poco a equipos de más peso, equipos de Ligas 
Gallegas por ejemplo y antes de empezar esta temporada me ofrecieron 
entrenar al equipo senior”.

TEMPORADA MAGNÍFICA
“No entraba dentro de nuestros planes el poder jugar por el ascenso pero 
el juego y los resultados nos fueron acompañando y llegamos a la cuarta 
plaza, que nos garantiza el poder jugar el play off y también la Copa del 
Rey de la próxima campaña”.

PLAY OFF INESPERADO
“Estamos muy contentos, pues como te decía antes no entraba en nues-
tros planes. Estamos preparando con máxima ilusión el partido de primera 
ronda ante Guardo, que quedó campeón de liga. Vamos un poco condi-
cionados con la expulsión de Cokito en el último partido, pues bueno, es 
una baja muy importante pero igual que sería la de cualquiera del resto 
de jugadores. En nuestro equipo son todos piezas importantes y yo sé que 
podemos reponernos a todo con este grupo”.

MARCOS LEAL: "no le ponemos techo al crecimiento"
El entrenador de O Esteo FS estuvo con la redacción de Galicia Sport en los días previos al play off de ascenso.
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FUTURO DE O ESTEO
“Nosotros no le ponemos techo a esto. Tenemos un equipo de trabajo que 
tanto en el equipo senior como en la base lo formamos los mismos inte-
grantes, todos trabajamos tanto en un lado como en otro, y claro, al final 
es un club familiar en el que nos conocemos todos, somos amigos desde 
la infancia los que estamos trabajando en el club y no le ponemos techo a 
todo esto. Tenemos mucha ilusión y trabajamos mucho para que la base 
mejore y nuestra ilusión sería que esos niños llegaran a formar parte del 
equipo senior algún día, al igual que ya hay algún integrante de la cantera 
en la actualidad. Después, con el equipo senior tampoco ponemos techo, 
solo queremos seguir mejorando y llegar a dónde se vaya dando. Queremos 
hacerlo lo mejor posible para el crecimiento del club en general”.

LA PLANTILLA DEL EQUIPO SENIOR
“La plantilla del equipo senior este año comenzó a formarse con algunos 
de los chicos que ya estaban en el club, como pueden ser Héctor, Jony, Co-
kito, Troncho, Alberto… A partir de aquí fuimos incorporando jugadores, 
porque necesitábamos jugadores nuevos y fue cuando integramos a Gui-
llán, Marcos, Javi o Jandro, además de otras dos incorporaciones de las que 
me siento muy orgulloso, porque ya fui entrenador de ellos en la base, que 
son las de Eloy y Joan. Yo estoy muy contento con el rendimiento de todos 
los jugadores que tengo, hicieron todos una grandísima temporada. Em-
pezamos un poco flojos en cuanto a resultados, no dábamos llegado a esos 
resultados que deseábamos pese al juego, pero al final todo se normalizó y 
fuimos escalando en la tabla hasta llegar a la zona de play off de ascenso”.

IGUALDAD MÁXIMA EN SEGUNDA B
“La igualdad fue máxima esta temporada. A falta de dos partidos, hasta 
el octavo clasificado estaba en riesgo de poder perder la categoría. El Sala 
Ourense tiene un equipazo y estuvo pasándolo muy mal, reaccionó en el 
tramo final. Quitando a Guardo que se fue bastante en cuanto a puntos, 
el resto estuvo muy comprimido, nosotros no aseguramos la cuarta plaza 
hasta el último partido. Hay quién dice que todo esto viene dado por la 
falta de nivel en la categoría pero yo pienso todo lo contrario, pienso que 
es porque el nivel es muy alto y todos los equipos tienen grandísimos ju-
gadores y los equipos además están muy preparados. A lo mejor no hay ese 
jugador crack que destaca muchísimo, pero es que esto es Segunda B y no 
podemos olvidar que casi todos los clubes cuentan con gente que pasó por 
Primera División y por Segunda, entonces quieras o no, eso iguala muchí-
simo todo”. 

UN SUEÑO POR CUMPLIR
“No lo soñé en todo el año, siempre estuve con pies de plomo, pero bueno, 
un sueño para mí es ganar en Palencia a Guardo. Eso nos garantizaría darle 
a la afición al menos un partido más en casa y sería apoteósico. Este año 
tenemos que hacer una mención especial a nuestra afición, pues tuvo que 
desplazarse, nuestro pabellón está en obras y tuvimos que jugar todo el año 
en Somozas y en Fene y la afición se desplazó siempre y fue determinante 
para que pudiésemos llegar al play off”. 
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Fran Fernández, presidente de O Esteo FS, estuvo con la redacción de Galicia Sport para hablarnos de una entidad fundada en el año 2005 y que vive en 
la actualidad el mejor momento de su historia. El ascenso a Segunda División sería una gesta sin precedentes y aunque no será nada sencillo, en As Pontes 

la ilusión es absoluta y la confianza plena en un grupo que ya sabe lo que es ganar grandes batallas a lo largo de la temporada 2021/2022.

LA EVOLUCIÓN DEL CLUB
“O Esteo nació en el año 2005. Empezamos en Tercera División, categoría en la que estuvimos unas siete temporadas, después ascendimos a Segunda B y 

fue cuando crecimos como club, creando también las categorías inferiores. A día de hoy tene-
mos alrededor de 80 niños, desde biberón hasta juvenil. Después está el primer equipo, que se 
clasificó está temporada para jugar la fase de ascenso a Segunda División”.
SATISFACCIÓN MÁXIMA
“La verdad es que el primer equipo lleva ya unos años muy buenos, trabajando muy bien, con-
siguiendo resultados muy positivos. Ya el año de la pandemia pudimos jugar play off, al final 
decidimos que no era el momento tal y cómo estaba todo y ahora llega esta nueva oportunidad. 
La verdad es que sería un salto muy grande para el fútbol sala y sería muy bonito porque además 
en As Pontes se vive mucho, hay mucha afición”.

PARTIDOS FUERA DE AS PONTES COMO LOCAL
“Este año nos coincidió todo así, son cosas que pasan pero lo bueno es que fue todo por una 
buena noticia, ya que al pabellón de As Pontes le están haciendo una reforma impresionante 
y va a quedar como uno de los mejores de Galicia, entonces bueno, tuvimos que desplazarnos 
a Somozas, entrenamos allí, jugamos allí, también incluso con los peques, y también jugamos 
un par de partidos en Fene. Cuando hay reformas es lo que toca y sin problema ninguno, pues 
todo fueron facilidades”. 

EL NUEVO PABELLÓN
“El pabellón va a ser espectacular. Yo ya tuve la oportunidad de ver las obras y cuando eso se 
termine va a ser impresionante. Ya no solo ese, pues el de Monte Caxado también está listo, que 
es un pabellón escolar y también tienen pensado arreglar el de la Magdalena. En ese sentido 
somos unos privilegiados en As Pontes, pues nos van a quedar unas instalaciones de lujo”. 

LA PLANTILLA DEL PRIMER EQUIPO
“Es una temporada en la que venimos de la pandemia, de años complicados, económicamente 
complicado todo porque ya vemos cómo está la vida y la verdad es que no fue fácil. Cambia-
mos este año el cuerpo técnico, apostamos por un chico de aquí de As Pontes que estaba en la 
base, está trabajando a un nivel alto y después lo que son los jugadores, cuando les planteas un 
objetivo de permanencia y terminan en el play off, pues ya te lo dice todo sobre ellos, solo pue-
de haber palabras buenas. Es un grupo muy bueno, gente veterana combinada con jóvenes de 

FRAN FERNÁNDEZ: "TENEMOS MUY EN MENTE A LA BASE"
El presidente de O Esteo FS dialogó con la redacción de Galicia Sport sobre el gran momento del club.
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menos experiencia, gente sana, gente con hambre a la que solo le podemos 
poner un doce, ya no un diez, sino un doce”. 

EL FUTURO DE LA ENTIDAD
“Nosotros ahora mismo tenemos muy en mente a la base. El referente más 
visible es el primer equipo, porque además debe ser el referente de todos los 
niños de nuestra escuela, pero bueno, sí que es cierto que cuando llevas unos 
años trabajando en Segunda B como llevamos nosotros, pues dar un pasito 
más sería la leche. Es muy complicado ascender, el formato de esta categoría 
lo hace complicadísimo, pero ahí están las posibilidades y si se dan habría 
que buscar dinero hasta debajo de las piedras después. Ojalá los jugadores 
nos den esa oportunidad de tener que buscar dinero hasta debajo de las pie-
dras, sería la mejor de las señales”.

GRAN APOYO DE LAS INSTITUCIONES
“En ese sentido el deporte pontés en general es un privilegiado porque para 
cada cosa que hablas con el concello ahí están siempre, no solo económi-
camente, sino también en temas de instalaciones, te facilitan las cosas para 
todo, entonces bueno, en ese sentido tenemos mucha suerte. A partir de ahí, 
esto es como todo, no puedes depender solo de administración pública, ellos 
te pueden echar una mano pero hay que buscarse la vida por fuera”.
UNA AFICIÓN DE CATEGORÍA SUPERIOR
“O Esteo es un club pequeño pero muy grande por toda la gente que lo ro-
dea, entonces este año más que nunca nos haría mucha ilusión dar un saltito 
y dedicárselo a ellos, a todos los aficionados. Después, también quisiera agra-
decer mucho el apoyo al concello y a toda la gente que nos echó una mano 
durante estos 17 años, porque es un trabajo de muchos años ya y bueno, 
vamos a ver si podemos darles una alegría a todos esos aficionados y a toda 
esa gente que nos apoya y está pendiente de nosotros cada día”.
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El Depor Abanca se hunde. Ya no existen calificativos 
para poder valorar un desastre de un calibre super-

lativo que va mucho mas allá de los resultados. Resul-
ta curioso que el club no tome medidas drásticas, las 
que sean, pero alguna, pues ser noticia a nivel nacional, 
día sí y día también, comienza a ser sonrojante para 
el aficionado. Era complicado superar los ridículos de 
los últimos años en el club blanquiazul pero es que la 
gestión de esta crisis está superándolo todo, de hecho, 
no nos podemos imaginar que en el equipo masculino 
pasase algo así y que nadie hiciese nada. Ya ni siquiera 
tendrían valor los máximos responsables a estar meses 
y meses con un panorama pocas veces visto en el fútbol 
nacional, por no decir ninguna. 
A los resultados nefastos de la segunda mitad del curso 
se sumó una denuncia en el canal ético del club que ter-

minó con Miguel Llorente, entrenador del 
equipo, apartado durante semanas. Lo más impresio-
nante vino cuando posteriormente fue readmitido en 
el puesto, eso sí, según el club, con un tirón de orejas. 
Increíble pero cierto, un entrenador es apartado duran-
te semanas, luego le echan una bronca como a los niños 
de 2 años y venga, aquí no pasó nada. La verdad es que 
puede que no haya pasado nada, pero es que si no pasó 
nada, nunca puedes apartar a un entrenador durante 
semanas y menos aún readmitirlo con una reprimenda, 
pues dejas claro que algo es evidente que sí que pasó. 
Esto es el Deportivo señores directivos, a ver si apren-
den de una vez de qué va esto del fútbol, dejan de hacer 
el indio y se toman esto en serio de una vez. 
Pero el circo no se termina en todo lo relatado, pues en 
los últimos días el diario digital “21 Noticias” publicó 

EL DEPOR ABANCA VIVE UNA CRISIS SIN PRECEDENTES
El club no toma medidas drásticas y lo que parecía un imposible ya es una reali-
dad, corre peligro la categoría.
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un artículo firmado por Carlos Castro en el que se anuncia que Charity 
Adule envió una larga carta a los responsables de la sección femenina, ex-
presándoles el dolor psicológico por considerarse víctima de odio por parte 
del cuerpo técnico, excluyendo a la segunda entrenadora, Anita González, 
persona que en su momento dejó el equipo por no estar de acuerdo con 
los métodos de Llorente. Adule habla de lo ocurrido con fechas y relata los 
hechos concretos. Veremos cómo termina todo pero lo que es ya una evi-
dencia es que un equipo campeón está en apuros para salvar la categoría, 
es más, tiene casi imposible evitar el play out.
Se han cargado la temporada amigos lectores, es así de triste y de patético 
pero es la única realidad, ya nadie puede ponerse más vendas en los ojos 
y justificar lo injustificable. Hay que ser muy duros y exigentes con esta 
sección cuando esta pesadilla se termine, porque lo que es una evidencia es 
que el mayor orgullo del club en los últimos años, ya es en la actualidad la 
mayor vergüenza, sin paños calientes y por muy doloroso que sea escribir-
lo, pero es que no hay ya nada que pueda justificar una barbaridad como 
la que está viviendo el deportivismo una vez más.
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La Primera Nacional femenina trajo muy buenas noticias para el fútbol 
gallego, ya que Peluquería Mixta Friol y Viajes Interrías lograron el ascen-

so, tras ocupar las dos primeras posiciones durante prácticamente todos los 
meses que duró el campeonato. Finalmente, las de la provincia de Lugo se 
hicieron con el título, siendo las de Vilalonga subcampeonas. Ambos equi-
pos estrenarán el nuevo tercer escalón del fútbol nacional el próximo curso , 
el cual se denominará Segunda División RFEF femenina, tras la reestructu-
ración de las ligas. Cabe recordar que a partir de la campaña venidera, la Liga 
Iberdrola ya no será organizada por la RFEF, ya que arrancará la primera 
liga de fútbol femenino profesional en nuestro país. La segunda categoría 
nacional será la nueva Primera División RFEF, que tendrá un solo grupo, 
en vez de los dos que tiene la Liga Reto en la actualidad, mientras que el 
tercer escalón será la mencionada Segunda División RFEF, con dos grupos, 

quedándose la Primera Nacional como el cuarto nivel nacional, a partir del 
curso que viene con solo seis grupos en lugar de los siete que hubo hasta esta 
temporada 2021/2022. 

EL SÁRDOMA SE QUEDÓ CON LA MIEL EN LOS LABIOS
Al Sárdoma se le esfumó el ascenso a Segunda División RFEF de la forma 
más dolorosa posible. Las olívicas fueron terceras clasificadas pero es que no 
es que se quedasen cerca de la segunda plaza, a tan solo tres puntos, sino que 
a mayores de los dos primeros clasificados de cada grupo nacional, también 
ascendían seis de los siete mejores terceros, siendo precisamente las de David 
Ferreiro las que se quedaron fuera. Fue todo dramático, pues un triunfo en la 
última jornada ante el Gijón FF les hubiese servido para conseguir la gesta, 
pero los nervisos pesaron en exceso y no pudo ser. Las asturianas se adelanta-

PM FRIOL Y VIAJES INTERRÍAS YA SON DE SEGUNDA RFEF
Gran curso para el fútbol femenino gallego, tras lograr meter dos equipos en el nuevo tercer escalón nacional.
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ron en hasta tres ocasiones en el marcador y las blanquiazules respondieron 
a cada uno los goles, aunque tan solo pudieron empatar (3-3). La desolación 
fue absoluta en un grupo que realizó un temporadón, mereciendo sin duda 
poner la guinda al pastel. 

LOS EQUIPOS CORUÑESES OCUPARON LA ZONA ALTA
Victoria CF y Depor B vivieron un curso peculiar, en el que ambos se queda-
ron con la sensación de haber podido conseguir más. Las “cebritas” de Santa 
Lucía no tuvieron un buen comienzo pero se recuperaron y finalmente se 
quedaron a ocho puntos de la segunda posición y a cinco de la tercera, ocu-
pando la quinta plaza final. Un puesto más abajo se situó el Depor Abanca 
“B”. Las blanquiazules se vieron claramente perjudicadas por la espectacular 
crisis del primer equipo y por las continuas convocatorias de jugadoras del 
filial por parte de los técnicos de la primera plantilla. A mayores, Kevin Ca-
bado, entrenador del filial, estuvo varias semanas dirigiendo al primer equi-
po en el momento que Miguel Llorente fue apartado del grupo de forma 
temporal. A las coruñesas les faltan una decena de puntos que les hubiesen 
dado la posibilidad de ascender o al menos de estar en la pomada hasta el 
final.

LA UD MOS SE SALVÓ CON HOLGURA
Quizás no fue el mejor curso de la UD Mos pero lo que es una evidencia es 
que este equipo no pasó por ningún tipo de apuro para salvar la categoría. 
Las viguesas se mostraron muy férreas en defensa, como demuestran los 
números, pues no podemos obviar que fueron tan solo 34 goles en contra, 
lo que significa que solo las tres primeras clasificadas y el Depor Abanca “B” 
encajaron menos en la campaña. Sin embargo, los problemas del equipo en 
ataque fueron claros, pues con 29 goles tan solo a favor, la UD Mos terminó 
como el segundo equipo que menos anotó de la liga.

INCREÍBLE PERMANENCIA DEL VICTORIA FC
Lo realizado por el Victoria FC en el tramo final de competición es de ma-
trícula de honor. Las de Chivi dieron su mejor nivel en el momento más 
oportuno de la temporada, anotándose 13 de los últimos 15 puntos en jue-
go, recortando once al Sporting de Gijón en esas cinco semanas mágicas, lo 
que sirvió para que las compostelanas obtuviesen la salvación en la última 
jornada, tras ganar a la UD Mos en Santa Isabel y que el Sporting “B” no pa-
sase del empate en el campo del Olímpico de León. Hay que ser muy fuerte 
mentalmente para alcanzar una remontada de semejante calibre y con todo 
en contra para lograrlo, pero la única realidad es que el Victoria FC volverá 
a jugar en categoría nacional una temporada más. 

EL VILLESTRO NO FUE CAPAZ DE COMPETIR
Uno de los equipos más modestos y de menos presupuesto de la Primera Na-
cional fue la SD Villestro. Las compostelanas tenían claro que iba a ser muy 
complicado el reto pero lejos de arrugarse se lo tomaron como un aprendi-
zaje y para mejorar individualmente cada futbolista, lo que consiguieron sin 
ninguna duda. Fue una temporada muy complicada pero terminarla con 
orgullo y demostrando pasión es para que Galicia se sienta orgullosa de estas 
chicas, muchas de ellas con una juventud espectacular y que darán mucho 
que hablar en el mundo del fútbol en años venideros. La próxima campaña 
competirán en la Primera División de la Liga Gallega y a buen seguro que se-
rán de las favoritas para pelear por el ascenso y regresar a categoría nacional.. 
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La 1ª División de la Liga Gallega Femenina tuvo un dominador absoluto, el 
Lóstrego Club de Fútbol. Las de Gondomar no dejaron títere con cabeza 

y no dieron ni la más mínima opción, ganando el grupo B, tras sumarlo 
todo, 48 puntos de 48 posibles, un dato que habla muy claro del potencial 
azul marino y que las envió directas a la lucha por el ascenso. Las cosas con-
tinuaron por los mismos derroteros en la segunda fase del campeonato y el 
salto a Primera Nacional fue una realidad, tras sumarlo nuevamente todo. 
A la competición le quedan todavía dos jornadas pero ya no hay nada en 
juego en la lucha por el título, quedándose sin premio: CD Lugo, Sárdoma 
“B”, Bergantiños CF, Arousana y O Val, ya que este curso solo asciende un 
equipo. 

Mirando a la lucha por la permanencia, en la segunda fase del campeonato 
se formaron dos grupos de seis equipos, donde los dos últimos clasificados 
de cada uno de ellos perderá la categoría. Ojo, también habrá un descenso 
extra por cascada, ya que el Villestro cedió la división de Primera Nacional, 
con lo que el peor antepenúltimo de los dos grupos también caerá hacia 
la Segunda División de la Liga Gallega Femenina. Hasta el momento y 
observando el grupo 1 por la permanencia, Orzán y Tomiño ya llegaron al 
objetivo, mientras que el Aguiño perdió la categoría. La lucha por evitar la 
penúltima plaza y la antepenúltima está siendo de tú a tú entre Atlántida 
Matamá, PM Friol “B” y SD Tordoia. En el grupo 2 hay solamente cinco 
equipos, ya que el Betanzos se retiró de la competición, con lo que ocupa 

EL LÓSTREGO cf es un auténtico vendaval
La entidad de Gondomar fue fundada hace 23 meses y desde entonces ganó todos los partidos oficiales.
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ya una plaza de descenso. A partir de aquí, el Victoria FC “B” aseguró ya 
la permanencia, mientras que continúan luchando por evitar la cuarta y la 
quinta plaza del grupo, Victoria CF “B”, Chispa, EFM Concello de Boiro 
y SD Antas.

LA LUCHA POR SER MÁXIMA GOLEADORA ESTÁ QUE ARDE
La calidad es absoluta en un campeonato con mucha juventud y en el que se 
ven jugadoras con potencial de categoría superior en la mayoría de los con-
juntos. Mirando a las máximas goleadoras, la pelea está siendo descomunal, 
estando aún todo en el aire a falta de un par de jornadas para la conclusión. 
Al cierre de esta edición mandaban en la tabla dos jugadoras, Carla Pérez 
(Tomiño) y Noemi García (O Val). La magia de ambas está fuera de toda 
duda y además clavan los números, anotando 21 goles en la primera fase y 
seis en la segunda. Todavía no dijo su última palabra Ana Iglesias, futbolista 
del Lostrego que ya suma 25 dianas entre ambas fases. Ojo también con 
Rebeca Puente, que a la chita cayando está llegando a la cabeza, habiendo 
anotado ya 23 goles, doce de ellos en la segunda fase del curso. La última 
chica que supera la veintena de tantos es María Rodríguez (21), jugadora 
del filial del Sárdoma que tuvo ya sus primeras oportunidades con el primer 
equipo, lo que también le impidió sumar más tantos en esta 1ª División de 
la Liga Gallega Femenina.

HISTÓRICO LÓSTREGO CLUB DE FÚTBOL
El Lóstrego Club de Fútbol comenzó su periplo en el mundo del balompié 
hace tan solo dos temporadas, no parando de conseguir auténticas gestas 
desde entonces, pues entre otras cosas, las chicas dirigidas por Gabi Couñago 
no saben lo que es perder desde entonces, es más, lo único que saben hacer es 
ganar, sumando todos los puntos en juego desde que el club se fundara hace 
23 meses. Esta temporada lograron el segundo ascenso consecutivo, lo que 
habla por sí solo de la gesta que está consiguiendo esta entidad. La gran fies-
ta llegó a comienzos de mayo, tras imponerse al Bergantiños con autoridad 
(6-0), tras los goles de Laudith, Marta Carballo, Emma Domínguez (2) y 
Adelaida (2), lo que significó ser de Primera Nacional de manera matemáti-
ca. La plantilla del Lóstrego CF está compuesta por las siguientes jugadoras: 
Andrea Álvarez, Laudith Lelette, Carla Carballo, Marta Carballo, Vanesa 
Estévez, Tamara Fernández, Helena Ferreiro, Gloria Gómez, Adelaida Gon-
zález, Ana Iglesias, Alexandra Pichel, Sara Quiroga, Monica Rodríguez, Alba 
Rodríguez, Tamara Rodríguez y Cristina Rodríguez. La entidad azul marina 
cuenta también con un filial, además de con equipo en las categorías cadete, 
infantil y promesa, habiendo debutado ya diferentes jugadoras de la base a 
las órdenes de Gabi Couñago. 
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El Pescados Rubén Burela ya es pentacampeón de la 
Copa de la Reina, tras conseguir levantar su cuarto 

entorchado de manera consecutiva, después de una final 
épica ante Futsi Navalcarnero, resuelta en la tanda de 
penaltis. No parecía que le llegase en buen momento la 
fase final del torneo del KO a las naranjas, ya que venían 
de caer en la semifinal de la Copa Xunta ante Ouren-
se Envialia, lo que destapó una mini crisis que terminó 
con el regreso de Julio Delgado al banquillo. Con el gran 
“sheriff” de nuevo al mando, el Burela continuó su cami-
no en el torneo de la regularidad, llegando pocas sema-
nas después la Copa, donde se deshicieron del Envialia, 
anfitrión del torneo, en los cuartos de final (1-5) y del 
Alcorcón en semifinales en la tanda de penaltis. Esa pizca 
de suerte que se necesita siempre para levantar un entor-
chado favoreció a Burela en esta ocasión y las amarillas 
volvieron a quedarse una vez más a las puertas de hacer 

algo grande. La gran final fue realmente apasionante, 
con alternativas en el marcador, llegando el definitivo 
3-3 a falta de 35 segundo. Futsi ya se veía con el título 
pero cuando enfrente está el mejor equipo del mundo 
suceden cosas hasta la última décima de segundo. De 
esta manera, Peque hizo magia, vio a Lara Balseiro en el 
segundo palo y la de Viveiro llevo el esférico a las mallas 
ante la explosión del Paco Paz de Ourense, sede de la 
fase final. El partido se fue a la prórroga pero el miedo 
de ambos a la derrota les hizo no arriesgar y finalmente 
todo se dilucidó en la conocida tanda de penaltis, en la 
que Jozi estuvo brillante, no fallando Burela ninguno de 
los lanzamientos para que todo volviese a terminar como 
ya suele ser habitual, es decir, con un nuevo entorchado 
en las vitrinas del mejor equipo del mundo y uno de los 
más grandes de la historia.

la COPA de la reina volvió a coronar al burela
El equipo naranja aumenta su leyenda y suma un nuevo título a su palmarés 
en la ciudad de Ourense.
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Que Poio Pescamar tiene un equipazo no lo puede dudar nadie en el fútbol 
sala nacional, pero lo que demostró Caridad García en el encuentro ante 

el Ourense Envialia perteneciente a la final de la Copa Xunta de Galicia es 
la diferencia entre un equipo campeón y otro que brilla pero que se tiene 
que conformar con cotas algo menores. La de Sanlúcar de Barrameda tiene 
tan solo 22 años pero es sin duda una de las mejores porteras del mundo y 
casi una barbaridad que no sea indiscutible en la Selección convocatoria tras 
convocatoria. Con todo, ya sabe lo que estar con el combinado nacional y 
a buen seguro que se hará con el arco en un futuro ya muy próximo. En la 
finalísima jugada en Marín, Envialia se adelantó en el marcador a los siete 
minutos con un tanto de Iria Saeta. A partir de ahí pudo pasar de todo. Las 
de Morenín tuvieron el 0-2 en diferentes acciones que desbarató Caridad e 
incluso también Luci Gómez, defensora que apareció en la misma línea de 
gol cuando se daba por hecho el tanto, lo que habla por sí solo de lo cerca 
que estuvieron del título. A su vez, Poio nunca se rindió y también tuvo 

sus ocasiones, sobre todo al comienzo del segundo acto, donde casi fue un 
milagro que no llegase el empate con tres ocasiones claras, todas ellas a tra-
vés de una peligrosísima Martita. Las ourensanistas volvieron a controlar la 
situación pero a falta de ocho minutos para el final el partido se desmelenó 
del todo. Poio tuvo que arriesgar al máximo y Envialia no se arrugó en busca 
de la sentencia, llegando de esta manera el empate de las primeras a falta de 
tres minutos, tras un golazo espectacular de una de las grandes, Dani Sousa. 
Así se llegó a la prórroga y posteriormente a una tanda de penaltis en la que 
Caridad García impresionó para darle el título a Poio, sacando dos lanza-
mientos de manera espectacular, demostrando unos reflejos y una agilidad 
tan solo a la altura de las grandes. Envialia tuvo la oportunidad de llevarse el 
entorchado pero falló en el quinto lanzamiento, tras una parada de Caridad 
descomunal, más aún tras haber blocado la pelota en un lanzamiento arriba 
y con bastante potencia. No ha nacido una estrella porque esta chica ya lo 
lleva siendo muchas temporadas, pese a su enorme juventud.

EN LA COPA XUNTA TRIUNFÓ EL POIO PESCAMAR
Apasionante final ante el Ourense Envialia, resuelta en una tanda de penaltis en la que brilló Caridad García.
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El estreno de Marín Futsal en Primera División solo puede calificarse como 
brillante. Las de Raúl Jiménez hicieron historia nuevamente, salvando la 

categoría sin ninguna dificultad y logrando la clasificación para la fase final 
de la Copa de la Reina, en la que se enfrentaron a Roldán en los cuartos de 
final. La fase final se jugó en Ourense con gran presencia de la afición mari-
nense. Fue la gran fiesta del fútbol sala y aunque el marcador no acompañó 
(1-3), la experiencia fue única y a buen seguro que en siguientes oportuni-
dades el equipo acusa menos los nervios de un torneo de este calibre, pues 
entre otras cosas, a Marín no le salió nada sobre el parqué y los nervios y esa 
inexperiencia en grandes citas jugaron un factor determinante en su contra.
La temporada 2021/2022 todavía no llegó a su conclusión, pues a la liga 

regular le quedan todavía cuatro jornadas, en las que Marín Futsal solo se 
juega mejorar el puesto en la tabla, pues se encuentra salvado de manera ma-
temática y no tiene opciones de llegar a las cuatro primeras posiciones, que 
darían derecho a jugar el play off por el título. Las Antía, Silvia, Lucía, Marta 
Gago, Ceci, María León, Café, Pau, Gaby, Mar Fernández, Inés o Dani Flei-
tas formaron un engranaje poderoso que dio sus frutos sin paliativos, pues 
si permanecer en Primera tras un ascenso ya es para celebrar, imaginemos el 
éxito que supone una temporada en la que la entidad se asentó de golpe en la 
mitad de la clasificación, además de ganarse un lugar en la fase final de toda 
una Copa de la Reina. A Raña ya tiene a sus heroínas pero no se conforma y 
tiene hambre de continuar logrando gestas en temporadas venideras.

histórico debut en primera división del marín futsal
La temporada del equipo dirigido por Raúl Jiménez fue sensacional, jugando incluso la fase final de la Copa.
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morenín: "ourense debe 
reflexionar con el deporte"
El técnico del Envilia estuvo con la redacción de Galicia 
Sport en las semanas posteriores a la Copa de la Reina.

Uno de los entrenadores de más nivel del panorama nacional es Gonzalo 
Iglesias, conocido por todos los aficionados como “Morenín". El olívico 

cumple su cuarta temporada en el Ourense Envialia, entidad que volvió por 
sus fueros, tras dejar atrás dos cursos cargados de graves lesiones en la planti-
lla de jugadoras, las cuales mermaron muchísimo al grupo, impidiendo que 
pelease por cotas mayores. En la actual campaña 2021/2022, el Envialia está 
realizando una liga muy digna, logrando la clasificación para jugar la Copa 
de la Reina, que además se disputó en Ourense hace un par de semanas. Las 
de la ciudad de As Burgas también consiguieron plaza para la finalísima de 
la Copa Xunta, la cual se estaba jugando al cierre de esta edición, siendo el 
otro equipo en liza el Poio Pescamar.

BUENA TEMPORADA DEL ENVIALIA
“Este año tuvimos una pretemporada normal, sin muchas incidencias, sobre 
todo pensando un poco en la temporada del covid, que entre parones por 
contagios y lesiones fue un año bastante complicado. En el primer tramo 
de liga, en el primer mes tuvimos varias bajas que nos lastraron, ya a partir 
de la quinta jornada comenzamos a reaccionar, a avanzar en la clasificación, 
cogimos más normalidad y más continuidad, llegamos a estar 12 partidos sin 
perder, nos clasificamos para la final de la Copa Xunta, estuvimos en la Copa 
de la Reina y en líneas generales pues valoramos todo como bastante positi-
vo. En la Copa Xunta eliminamos a Burela a doble partido en semifinales y 
en la Copa de la Reina pues creo que competimos bastante bien, aunque nos 
ganó Burela en este caso. Después, en la liga seguimos estando en la pomada, 
está complicado el meterse en el play off, pues nos penalizaron mucho los 
empates pero bueno, en líneas generales a la temporada yo creo que hay que 
darle por ahora un bien”.

COPA DE LA REINA EN OURENSE
“Yo voy a ser bastante crítico a nivel de publicidad. A mí me faltó que hubie-
se entradas para repartir en los colegios, haber dado más visibilidad al fútbol 
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sala femenino, sobre todo implicar a niñas y a niños que puedan gustarles el   
fútbol sala o por lo menos para meterles el gusanillo con un evento que creo 
que cualquier ciudad querría organizar. Eché de menos mucha más cartele-
ría también y dar más repercusión a un evento que mereció mucho la pena. 
Creo que ni la prensa local fue consciente de lo que era todo esto, además, 
el Envialia es el equipo de más categoría de la ciudad. Luego, aún encima, el 
evento en sí que se trajo a Ourense, con el cual hubo un retorno económico 
muy importante, ya que vino gente de fuera y ahí estuvo en los restaurantes 
y en los hoteles. Es que prácticamente no se habló durante la semana del 
evento, alguna persona incluso me dijo que quería ir a ver la final y que no 
salía ni un solo dato ni de los resultados de las semifinales. En ese sentido 
estoy un poco triste, porque pese a la gran acogida y a que vino mucha gente 
igualmente, se hablaba de más de 1500 personas en nuestro partido, creo 
que se pudo haber incrementado mucho la gente que pudo haber disfrutado 
de los tres días de la Copa de la Reina. Aquí en Ourense en los medios parece 
que solo existe un deporte polideportivo, que es el baloncesto y parece que 
los demás tenemos que rogar o que mendigar para que hablen de nosotros. 
Somos el primer equipo de la ciudad a día de hoy y creo que la Copa de la 
Reina merecía mucho más apoyo. Yo entrené en Lugo y ves El Progreso, in-
cluso este año con la Copa de la Reina de voleibol y le dan el estatus que se 
merece. Eso es lo que yo más eché de menos aquí en Ourense”.

OURENSE DEBE REFLEXIONAR PARA TENER DEPORTE ÉLITE
“Tenemos unas carencias brutales en muchos aspectos, el primero de ellos 
en cuanto a instalaciones. Si te cuento como entrenamos la mayoría de las 
veces te sorprenderías. No podemos utilizar la pista entera porque tenemos 
el rocódromo de alpinismo dentro de la pista, entonces en vez de entrenar 
en el 40x20, tenemos que hacerlo en un 36x20, imagínate de lo que estamos 
hablando y aún encima en una plantilla de Primera División. Desde el año 
1988 no se construye en Ourense un pabellón de deportes, lo que pasó en 
Los Remedios en los últimos años mete miedo, y entonces claro, si analizas 
todo eso y te miras el ombligo, pues te das cuenta de por qué aquí no hay 
casi equipos en la élite”.

EL PORTERO- JUGADOR EN EL FÚTBOL SALA
“Yo en el fútbol sala volvería a las reglas de antes. Yo no soy muy fan del 
portero jugador, entre otras cosas. El problema del fútbol sala es que es un 
deporte que no evoluciona hacia cosas positivas, como puede ser el balonces-
to o el balonmano. A lo mejor lo limitaría a un juego de pasivo, por ejemplo, 
buscaría algo similar al balonmano, porque si no es así muchos partidos son 
muy aburridos. Ahora está muy de moda que se incorporen los porteros con 

el pie, no sé, habrá a entrenadores que le guste todo eso, a mí personalmente 
no me apasiona. Lo que pasa es que muchas veces tienes que adaptarte a las 
reglas y cada uno las utiliza como considera oportuno. Yo cambiaría más co-
sas, las bandas creo que tendrían que sacarse con la mano, no permitiría que 
el portero sacara a partir de media pista y muchas otras cosas. Yo creo que 
las reglas de antes hacían que hubiese jugadores mucho mejores, de mucha 
más calidad y creo que en ese sentido, en cuanto a las reglas hemos involu-
cionado. Yo no soy partidario del 5x4 e incluso el 4x3 también siempre lo he 
discutido, ya que si expulsan a un jugador en otros deportes, pues son más 
número de jugadores, aquí es un 20% del equipo. Yo creo que deberíamos 
fijarnos mucho en el baloncesto también y en ese sentido no eliminas a un 
jugador de la pista, lo cambias por otro cuando hay una expulsión por faltas 
o por una técnica descalificativa”.

EL FUTURO DE MORENÍN
“Pues aún no terminó la temporada y hablar de todo eso no es muy oportu-
no por el momento. Yo llevo ya 4 años aquí en el Envialia, le tengo mucho 
cariño al club y eso siempre va a ser así, siga aquí o no. También me llegaron 
varias ofertas, alguna de categoría masculina, pero ya te digo, no valoré toda-
vía ninguna posibilidad y menos todavía sin sentarme primero con la gente 
del Ourense Envialia”.
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La Segunda División de fútbol sala femenino está cerca de su conclusión 
pero a falta de dos jornadas aún faltan cosas por decidirse, como la segunda 

plaza de play off, que será para Cidade das Burgas o Bembrive, teniendo las 
ourensanas una ventaja de cuatro puntos, eso sí, uno de los dos encuentros 
pendientes será ante el campeón e invicto Viaxes Amarelle, conjunto que lo 
ha sumado todo en el campeonato. Las herculinas cuentan con una plantilla 
de ensueño para la categoría y a falta de tres jornadas cantaron el alirón, ga-
nándose con ello la doble oportunidad en el play off y además como locales, 
ya que son el primer clasificado con mejor coeficiente de todos los grupos 
nacionales. Para lograr el ascenso deberán ganar una eliminatoria contra otro 

equipo campeón. De no hacerlo aún tendrán una segunda oportunidad, 
pero teniendo que pasar dos rondas para regresar a Primera División. 
Si algo quedó claro es que en el grupo 1 de Segunda División mandan los 
clubes gallegos, pues no solo fueron Amarelle, Cidade y Bembrive los que 
dieron un nivel altísimo, pues no podemos olvidarnos de FSF O Castro, 
también en la pelea por el play off casi hasta el final, o de un Valdetires que 
aunque estuvo un pasito por detrás, es más que probable que pueda finalizar 
en la quinta plaza. Ambos clubes estarán en la próxima edición de la Copa 
de la Reina, tras terminar entre los ocho primeros clasificados. 
Mirando a la zona baja, el Ourense Envialia “B” no tuvo problemas para al-

EL VIAXES AMARELLE es campeón y ya espera el play off
Las de Jorge Basanta lo ganan todo en el campeonato regular y logran el primer objetivo de manera brillante.





www.jlpublicaciones.com

GALICIA Sport • 75
FÚTBOL SALA FEMENINO - clubes gallegos

canzar la permanencia y finalizará en la novena plaza, teniendo aún opciones 
de alcanzar la octava, estando en apuros 5 Coruña FS y A Fervenza FS. La 
ventaja es de un punto para las coruñesas, pero ojo que A Fervenza tiene que 
jugar ocho minutos pendientes del encuentro ante Viuda de Sainz Gora (los 
cuales se estaban jugando al cierre de esta edición), en el que va perdiendo 
por 3-2, pero de voltear el marcador dejaría en descenso a la vizcaínas y 
los dos clubes gallegos afrontarían la penúltima jornada fuera de la zona de 
descenso. De los tres equipos, uno perderá la categoría, pues la otra plaza 
ya es para el Universidad de Salamanca, colista y ya sin opciones de manera 
matemática. 

EL VIAXES AMARELLE NO DIO OPCIÓN
El equipo de Jorge Basanta fue una apisonadora y por tercera vez en cinco 
años vuelve a demostrar que la Segunda División se le queda muy pequeña, 
pues ya no es que finalice como campeón una vez más, es que no pierde un 
encuentro en esta categoría desde hace precisamente cinco temporadas. En 
las otras dos ocasiones todo terminó en éxito y las naranjas consiguieron el 
ascenso. Como dice el dicho, no hay dos sin tres, esperemos que se cumpla 
una vez más y Galicia sume un nuevo equipo a la élite. El club coruñés no 
tuvo suerte en sus ascensos a Primera División y vivió descensos dramáticos 
e increíbles, mereciendo una nueva oportunidad para esta vez sí poder con-
solidarse con un grupo de jugadoras que no para de crecer y que aún no ha 
tocado techo. El 4 de Junio llegará la primera oportunidad para la gran fiesta 
y el pabellón de la Sagrada Familia tiene que ser una caldera, como ya lo fue 
en otras ocasiones en las que la entidad naranja terminó por hacer historia. 
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Desde que falleció el presidente histórico del club, Severino Amarelle, a los 
84 años de edad hace apenas unos meses, en el club sólo se piensa en ren-

dirle el merecido homenaje consiguiendo el ascenso a la élite del fútbol sala 
femenino nacional. Viaxes ya sabe lo que es jugar en Primera División, esta 
sería la cuarta ocasión si se consigue el ascenso en los play off que además se 
juegarán en casa, en la pista de la Sagrada Familia.
Severino fue quién arrancó el proyeto en 1977 en Santa Comba, y con su es-
fuerzo y ambición consiguió llevar al equipo naranja a ser uno de los mejores 
clubes deportivos de Galicia. El actual presidente, que ha tomado el relevo de 
Amarelle, Chema López Pardo, está convencido del ascenso por dos motivos: 
"aparte de por la calidad de las jugadoras y el saber hacer del cuerpo técnico 
de todas las categorías, tenemos un legado con Severino Amarelle, una deuda 
y estamos convencidos de que su espíritu nos va a empujar para lograrlo, ya lo 

estuvo haciendo desde que cayo enfermo y estamos todos muy centrados en 
poder ofrecérselo".
FINANCIACIÓN:
"En esas estamos para que haya estabilidad en el equipo, pero está complica-
do todo lo que son patrocinios pero estamos ahí luchando y a ver si tenemos 
suerte en ese sentido. Quiero agradecer al cuerpo técnico y a las jugadoras el 
esfuerzo y la dedicación que siempre han mostrado y espero que a partir del 4 
de junio que es el partido clave, podamos conseguir el objetivo".
SERÍA EL CUARTO ASCENSO:
"Esta sería el cuarto ascenso, y la idea siempre es quedarse, consolidarse entre 
las mejores, luego el presupuesto es el que es. Somos las favoritas, sin duda, y 
creo que este año va a ser el de confirmación sin conseguimos que no se nos 
marchen muchas jugadoras, claro...(risas)"

chema lópez:"rendirse nunca fue una opción"
El presidente de Viaxes Amarelle está orgulloso de tener un equipo extraordinario y solidario
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D aryna Tkachenko, Khrystina Stepanenko y Olena Klimova, son las 
tres jugadoras ucranianas que acoge el Viaxes Amarelle, les ofrece alo-

jamiento, manutención, solidaridad y la posibilidad de formar parte del 
equipo para que traten de olvidar, en la medida de lo posible, la invasión 
de su país y todo el sufrimiento de sus familias en pleno conflicto bélico. 
Es un acto solidario digno del club que es el Viaxes, que en cuanto hubo la 
posibilidad de traer a las chicas y a la madre de una de ellas, Olena, no se 
lo pensó dos veces: "la acogida de las cuatro se produjo de una manera muy 
rápida, a través de Alfredo, del Burela, que me llamó para comentarme que 
había unas chicas que jugaban en el Tesla ucraniano, el Burela no tenía la 
opción de que jugaran en su equipo y pensó en nosotros. Enseguida tramita-
mos todo, fueron todo facilidades y encantados de la vida. Están viviendo en 
Arteixo y estamos pendientes de ellas todo el día. Se están integrando muy 

bien, y estamos encantados con ellas en todos los sentidos".
María Gómez, capitana y una de las jugadoras históricas del Viaxes, nos cuenta 
también como está siendo la acogida con las chicas y lo que está haciendo el 
vestuario para que se adapten cada día mejor al equipo y a la ciudad: "Podría 
parecer compicado porque al final el idioma es un obstáculo bastante grande 
en este caso porque nosotras no hablamos ucraniano ni ellas español, pero la 
relación está fluyendo bastante bien, no solo en los entrenamientos sino que ya 
nos hemos ido de viaje a ver la Copa de España juntas y creo que están cómo-
das porque estamos haciendo lo mejor posible y cada día están más adaptadas"
CÓMO SON COMO JUGADORAS:
Jorge Basanta, el entrenador, nos cuenta sus características: "Tienen mucha 
proyección. Khrystyna está más consolidada deportivamente, Daryna es más 
joven y en su Liga son muy importantes, en el Tesla. Son completas"

"estamos encantados con acoger a las 3 jugadoras"
El club ha acogido a Khrystyna, Daryna y Olena, 3 jugadoras ucranianas que están casi adaptadas
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Jorge Basanta es el técnico desde hace cuatro temporadas y nos cuenta 
cómo se encuentra el equipo y las posibilidades de volver a Primera: 

"El equipo está muy maduro desde que empezamos en agosto, porque 
se mantuvo el bloque que descendió con la incoproración de algunos 
retoques y creo que se cumplieron los pronósticos, inlcuso con creces 
diría yo porque a falta de dos jornadas conseguir 24 victorias de 24 
partidos se dice pronto pero no es nada sencillo. Por tanto, muy con-
tentos y tenemos que seguir así".

Ahora quedan dos partidos, contra el segundo, Cidade das Burgas, y aca-
barán en Ferrol jugando ante el Valdetires, y a partir de ahí se jugará el play 
off de ascenso que jugarán en casa, en la Sagrada, a un partido único y de-
cisivo, contra otro primero de otro grupo y si lo ganan ascienden de forma 
directa. Si no se ganara ese encuentro aún tendría otra opción de ascenso. 
"Somos favoritas, sin duda, así de claro lo dice Jorge Basanta, al descender 
de Primera el equipo está hechop insisto para regresar a la élite y creo que 
además el hecho de jugar en nuestra pista nos lo da todo". 

MARÍA GÓMEZ, LA GRAN CAPITANA:

Jorge se deshace en elogios ante una jugadora que es santo y seña del club. 
Lleva desde muy pequeña en el club y va para la temporada 11 en el primer 
equipo. "es la capitana, es un emblema, ha pasado por todas las categorías, 
un poco representa todo lo que queremos a nivel de valores, de club, un 
ejemplo para todas las jugadoras que tenemos en la base, lo ha consegui-
do todo, dos ascensos y esperemos que el tercero. Es una de las máximas 
goleadoras del equipo, seguramente de la historia del club también, y una 
jugadora supercompetitiva, que maneja muy bien casi todas las facetas del 
juego, siempre hay algo que mejorar, y para nosotros es un lujo tenerla 
porque nos ayuda muchísimo".

"hemos cumplido los pronós-
ticos y somos favoritas"
Jorge Basanta, entrenador del Viaxes, asegura que "el 
equipo está hecho para volver a 1ª División" 
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J orge Basanta pone siempre por las nubes a María, como se ha posi-
do comprobar en el anterior artículo, y es de justicia porque encarna 

todos los valores del Viaxes. Y lo dice Jorge, que es un entrenador con 
experiencia no sólo en el equipo naranja, sino en otros clubes como el 
Autos Lobelle, Funeraria Apóstol o Viveiro. Jorge sabe mucho de fútbol 
y de fútbol sala, y esas condiciones de María la destacan como una gran 
jugadora:
Jorge se considera un "entrenador exigente, intento ser coherente, dar ejemplo 
e intento tranmitir todo lo que sé de este deporte y guiar a las jugadoras más 
jóvenes".
María Gómez destaca del Viaxes todos estos valores: "la gente que viene aquí se 
siente en familia, como en su casa y es lo que les intentamos transmitir también 
a las jugadoras que vienen de fuera, tener esa sensación de estar cómodas para 

que luego eso se refleje en la pista, en los partidos. Destaco también que es un 
club humilde, que vive por y para las jugadoras que están y que vienen y que 
en todo momento nos prioriza a nosotras".
Es lo que han hecho con las tres jugadoras ucranianas, como explicaba con 
anterioridad, y eso se nota en la relación de complicidad a pesar de la barrera 
del idioma. Las sonrisas de Khrystyna y Daryna en la entrevista demostraban 
la satisfacción ante las palabras de María y como les reconfortaba escucharlo a 
pesar de la tristeza por los que ocurre en su país. 
Este sentimiento de familia y de humildad es lo que inculcó desde su fun-
dación Severino Amarelle, y se sigue demostrando que es el sello, la seña de 
identidad de un club que ha ido creciendo en lo deportivo y en los valores 
de solidaridad. La charla con todos ellos, Chema, Jorge, María, Khrystyna y 
Daryna, demostró la complicidad y la gran amistad entre ellos.

"el viaxes es una familia"
María Gómez, la capitana, considera que "en el club se siente la gente a gusto y como en su casa"
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E s muy duro observar el relato de las dos jugadoras ucranianas del Ama-
relle cuando suspiran, cogen aire y empiezan a dar detalles de cómo 

es la situación de su familia, novios y amigos en Ucrania, en su ciudad, 
Járkov, una de las más golpeadas por la invasión rusa. A Khrystyna casi 
se le saltan las lágrimas cuando le preguntamos cómo viven la distancia 
con sus seres queridos, ellas que están aquí cómodamente instaladas y 
fuera de peligro. "Vivir aquí es muy complicado estando lejos de mi 
familia, porque por ejemplo, hace un mes que no hablo con mi madre.
Estoy muy preocupada por mi familia, mi  abuela está bien, en Alemania, mi 
novio es deportista también y se encuentra en Ucrania pero no le permiten 
salir del país a los hombres en edad militar y se hace duro estar separada 
de la persona a la que amas. El alojamiento es muy bueno, el proceso de 
adaptación está siendo muy agradable porque las personas que nos acogen 

nos intentan hacer más agradable todo y facilitar las cosas, en una atmósfera 
buena para que nos olvidemos de lo que está sucediendo en Ucrania. En 
algunos momentos nos sentimos mejor que en nuestra vida en nuestro país".
"Nos gusta mucho la comida, nos encanta, el proceso de los entrenamien-
tos nos gusta también. Deportivamente estamos encantadas, las compa-
ñeras se tratan muy bien, nos dan consejos, nos ayudan en lo que necesi-
tamos y notamos las diferencias de las costumbres con Ucrania. Allí hay 
mucha competencia, siempre hay que destacar lo negativo en el juego, y en 
España destacan las personas y las cosas buenas, la crítica es más correcta", 
comentan Daryna y Khrystyna. 
Olena Klimova es la tercera jugadora acogida por el club que no puedo asistir 
a la entrevista y que está jugando con el filial. Ha venido con su madre que 
comparte piso con las tres jugadoras en Arteixo.

"llevo un mes sin hablar con mi madre"
En Khrystyna y Daryna se nota una mezcla de ilusión, tristeza y preocupación por la situación en su país
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El fútbol sala coruñés está de luto desde hace unos meses tras el falleci-
miento de Severino Amarelle, el auténtico alma máter del club. En un 

comunicado, Viaxes Amarelle destacaba: "Sin él, sin su trabajo, su esfuerzo 
, su sacrificio, su ambición y su todo; este club nunca llegaría a lo que 
es hoy día. Siempre presente en cada decisión, siempre haciendo llegar 
su cariño con todas las jugadoras y cuerpo técnico. Es un día muy triste 
en nuestro club para todos los que conformamos la entidad y todos los 
que conocíamos a Severino, tenemos una lágrima recorriendo nuestra 
cara. Sólo podemos dar unas GRACIAS ENORMES a nuestro querido 
presidente que nos deja, pero estamos seguros que sube a lo más alto del 
cielo con el corazón naranja".
Emotiva despedida para una persona que lo dio todo por el fútbol sala femeni-
no, desdee 1997 cuando en Santa Comba se creaba el equipo. Fue el germen 

de lo que hoy es un club consolidado, con una sólida estructura y con un exce-
lente cuidado por la base, por la cantera.
Fue pionero en este deporte desde A Costa da Morte y en la capital del Xallas 
fue el artífice de una prueba del Campeonato de España de Autocross. Hay 
una anécdota que ha contado José Núñez, que fue delagado, secretario y en la 
actualidad directivo del Amarelle, que le pidieron que montara un equipo de 
fútbol sala para la liga local, y Severino contestó que "sí, pero solo si le dejaban 
que fuera un equipo femenino".
Poco a poco fue creciendo el club, en categorías y tratando siempre a las ju-
gadoras como si fueran de "una familia". En 2005, el Amarelle se trasladó a 
Coruña para fusionarse con el Sal Lence pero Severino siempre trató de que 
las chicas de la zona siguieran jugando. Las llevaba y las traía personalmente 
para que entrenaran desde donde fuera, Santa Comba, Carballo, Coristanco...

severino amarelle, el alma máter del club
El presidente, recientemente fallecido, apoyó durante toda su vida el deporte femenino
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El crecimiento del fútbol gaélico es cada vez más evi-
dente en nuestra comunidad y buena culpa de ello 

la tiene la Asociación Galega, tras un trabajo encomia-
ble desde su aprobación en diciembre del año 2013 en 
la Convención Europea de los Deportes Gaélicos. Sus 
principales funciones pasan por la organización anual de 
las competiciones, la gestión de la Selección Gallega y 
la organización de eventos asociados al fútbol gaélico, 
como cursos de entrenador, cursos de árbitros o eventos 
de promoción de un deporte que va a más y aspira a 
consolidarse como una opción clara para los jóvenes en 
la próxima década. 

LIGAS GALLEGAS
No hubo opción a la sorpresa y los chicos del Fillos de 
Breogán dieron una exhibición, dejando claro que en 
este curso 2021/2022 fueron los mejores en Galicia, ga-

nando tanto el Apertura como el Clausura de la Liga 
Gallega y además sumándolo todo en ambos torneos. 
Como suele ser habitual, los dos primeros clasificados 
del Apertura continuaron en Primera División de cara 
a poder pelear por el Clausura, mientras que el tercer y 
el cuarto clasificado cayeron a Segunda. De esta manera, 
Estrela Vermelha ganó el pulso a Keltoi y se mantuvo en 
Primera, mientras que el Cambados Gaélico no tuvo una 
buena primera mitad de curso y no pudo puntuar, ce-
diendo la división como cuarto clasificado. En Segunda 
división dieron el salto Herdeiros de Dhais y Auriense, 
quedándose en la misma categoría Turonia y Keltoi Es-
tibadores. 
Ya en el Clausura, Fillos de Breogán se impuso como 
mencionamos anteriormente, quedando Herdeiros de 
Dhais en segunda posición, con lo que Estrela Vermen-
ha y Auriense deberán empezar en Segunda el Apertura 

LA TEMPORADA DE FÚTBOL GAÉLICO ESTÁ LLEGANDO AL FINAL
Fillos de Breogán se impuso en el Apertura y en el Clausura, siendo la Copa Aso-
ciación para el Keltoi.
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del curso 2022/2023. Asciendieron de nuevo Keltoi y Cambados Gaélico, 
mientras que Turonia y Keltoi Estibadores volverán a comenzar el próximo 
curso en la Segunda División.

COPA ASOCIACIÓN
El concello de Mazaricos acogió la "I Copa da Asociación de Fútbol Gaé-
lico" a finales del pasado mes de marzo, imponiéndose el Keltoi. Los olívi-
cos estuvieron inconmensurable y levantaron el trofeo en el campo de Pino 
do Val, tras imponerse el Fillos de Breogán en el encuentro decisivo. En el 
evento también participaron Estrela Vermelha, Lume de Beltane, Cambados 
Gaélico, Auriense y un combinado formado por jugadores del Irmandinhos 
y Herdeiros de Dhais.

ALL-GALICIA
El All-Galicia avanza y ya tenemos los equipos clasificados para la fase final. 
Por la parte "A" del cuadro, Herdeiros de Dhais se llevó el primer billete, tras 
ganar en la eliminatoria decisiva a Keltoi Estibadores, dejando previamente 
en el camino a Estrela Vermelha. Por la parte "B", el mejor fue Fillos de 
Breogán, tras imponerse en el partido decisivo al Keltoi. Los otros dos bille-
tes para la fase final se pusieron en juego en la repesca, llevándoselos Estrela 
Vermelha y Keltoi.
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El Cambados Gaélico nació en el año 2016 con la firme intención de cre-
cer y consolidarse en el panorama autonómico, habiendo conseguido el 

objetivo de manera brillante, tras un trabajo encomiable de la junta direc-
tiva liderada por Juan Luis López Moldes, lo que volvió a confirmarse en la 
campaña actual, inscribiendo nuevamente a una plantilla de 21 jugadores, la 
cual cada vez está más cerca de conseguir algo grande, pues aunque le costó 
arrancar la temporada, sufriendo por el medio algún imprevisto, logró dar 
una grandísima imagen, tanto en la Liga Gallega, como en la Copa Asocia-
ción, como en el All Galicia. Los amarillos estuvieron a un solo partido de 
la final copera, finalizando en cuarta posición, tras perder la semifinal contra 
el Keltoi, equipo posteriormente campeón, y cediendo también en la lucha 
por el tercer y cuarto puesto en la tanda de penaltis, tras un partido vibrante 

ante un Irmandinhos de A Estrada reforzado con algunos de los jugadores  
pertenecientes al Herdeiros de Dhais.
Las buenas noticias se acumulan en el club cambadés, ya que Jorge García, 
Eduardo Fernández, Manuel Oubiña y Dani Rey están participando en en-
trenamientos de la Selección Gallega, tras ser preseleccionados de cara al 
Europeo que se disputará en nuestra tierra, concretamente en Poio.
El Cambados Gaélico sufrió una baja muy importante en el mes de diciem-
bre, pues Anxo Rey tuvo que dejar de jugar, ya que se marchó al extranjero 
por motivos laborales. Cuando hablamos de Anxo, lo hacemos de uno de los 
principales pilares en el plano ofensivo del equipo, lo que fue un varapalo 
complicado de superar, pero esta plantilla esta hecha de otra pasta y con un 
sentido de equipo modélico palió la situación de manera excepcional. 

CAMBADOS GAÉLICO: EL AMARILLO SE PONE DE MODA EN GALICIA
La entidad fue fundada en el año 2016 y ya es una de las más importantes de nuestra comunidad.

PLANTILLA CAMBADOS GAÉLICO

sergio alfonso juan luis lópez

diego cordeiro david nantes

iago costa iker nine

pablo couto manuel oubiña

brais fernández leandro quiroga

eduardo fernández daniel rey

eloy fernández anxo rey

santiago fernández iván somoza

jorge garcía ramiro vidal

alejandro garcía -

david gondar -

jacobo liño -
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